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НЕ ОДНИМ ДНЕМ
По оперативным данным плюс или минус к уровню 

облагропрома на 23 января, прошлого года в килограм- 
суточная продуктивность ко- мах (вторая), этот же пова
ров в районах составила затель по валовому надою в 
(первая колонка), получен тоннах (третья):

Томский
Верхнекетский
Колпашевский
Первомайский
Каргасокский
Чаинский
Кожевниковский
Молчановский
Асиновский
Александровский
Вакчарский
Кривошеинский
Шегарский
Зырянский
Парабельскнй
г. Кедровый
Тегульдетский
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В областном агропромыш
ленном комитете создана 
специальная группа по под
готовке ферм к переводу 
скота на летне-пастбищное 
содержание. Пусть не пока
жется странным, что агро-

ГДЕ ТЕРЯЕТСЯ ПРИБЫЛЬ

промовцы в январские холо
да ломают головы, как бы 
лучше и организованнее вой
ти в лето. Опыт показыва
ет, что это возможно имен
но при заблаговременной 
тщательной подготовке. Есть

вопросы, которые можно и 
нужно решить сейчас: это
материально - техническое 
обеспечение, планирование 
зеленого конвейера, подго
товка к бурению летом во
дяных скважин и многое- 
многое другое. Полезное де
ло начато в областном агро
промышленном комитете и, 
главное, вовремя. Думает
ся, что и в РАНО, ив-совхо- 
зах, колхозах, подсобных хо
зяйствах не мешает руково
дителям и специалистам уже 
сейчас задуматься над эти
ми вопросами.

Как известно, в животно
водстве производственный 
процесс непрерывный. Одна
ко в ряде районов, а точнее 
— в Бакчарском, Молчанов- 
ском, Кривошеинском, зоо- 
ветспециалисты плохо забо
тятся о завтрашнем молоке. 
Подобное отношение . к мо
лочному поголовью уже сей- 
'час по сути программирует 
отставание по продуктивно
сти во втором полугодии, А 
кожевииковцы, томичи и ча- 
инцы, наоборот, серьезно го
товятся к завтрашнему дню.
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Л И Д Е Р
Костаревская ферма совхоза «Путь Ленина»—лидер 

районного соревнования животноводов. Трудом многих 
работников хозяйства создавался этот успех. Одна нз 
них — доярка Тамара Викторовна Костарева.

Парабельскнй район. Фото В. Кровелыциковв.

Деньги, втоптанные в грязь
При хозрасчете каждый 

должей содержать сам себя. 
И это возможно. Поверьте, 
резервов, которые можно 
было бы подключить для 
улучшения финансового со
стояния, во всех кожевни- 
ковских совхозах немало. 
Вот только один из них.

Если сейчас проехать по 
фермам района, то редко на 
какой можно увидеть чи
стых коров. Неубранные 
стойла, комья грязи, свиса
ющие с боков животных,— 
увы, это обычная картина. 
Мне постоянно приходится 
бывать на «дне животново
да» на Апталинской ферме 
совхоза «Елгайский». Здесь 
недавно обновили практиче
ски все дойное стадо, и от 
первотелок доярки в день 
сейчас надаивают более 12 
килограммов молока в сред
нем на каждое животное. 
Это один из лучших резуль
татов в районе. Но практи
чески каждую неделю на 
собрании животноводов за
ходит разговор о чистоте 
коров. В коровниках, 
правда, стало заметно чище, 
регулярно подвозят опилки 
и посыпают ими в стойлах. 
Сейчас для апталинцев это 
очень важный вопрос, пото-

К концу прошлого года в совет Кожевниковского РЛПО 
поступило несколько заявлений от руководителей ряда 
хозяйств с просьбами об оказании финансовой помощи. Кто 
просил 100 тысяч рублей, а кто и 300 тысяч. В некоторых 
совхозах на банковских счетах практически не оставалось 
денег, нечем было Выплатить даже зарплату рабочим. •

му что среди животных ста
ло появляться очень много 
хромых. Хозяйство совсем 
недавно сильно потратилось 
на приобретение нетелей, и 
выбраковывать первотелок, 
которые только что начали 
давать отдачу, было бы вер
хом расточительства. Но ко
ровы здесь грязные. Дума
ется, что одним призывом к 
дояркам — ежедневно чи
стить коров— проблемы не 
решить, нужны стимулы. А 
они-то как на Апталинской, 
так и на Елгайской фермах 
отсутствуют. Считается, что 
дояркам выплачивается воз
награждение за качество 
продукции. Да, это делают 
по итогам месяца, квартала, 
но всем поровну, в зависи
мости от того, насколько 
качественно сработал кол
лектив фермы в целом, а не 
каждая доярка конкретно. 
На Апталинской ферме

жирность молока не опреде
ляют уже давно. Не было 
оборудования, а теперь нет 
необходимых для анализа 
кислоты и спирта. Лаборант 
В. А. Кадочников по сути 
превратился в простого 
учетчика.

Кроме этого, совхозу, не 
имеющему возможности про
водить анализ на качество 
молока, приходится во всем 
доверяться своему партнеру, 
которому он поставляет про
дукцию, — заводу сухого и 
обезжиренного молока. Есть 
поговорка: доверяй, но про
веряй. У апталинского лабо
ранта зачастую возникают 
сомнения о правомерности 
заключений лаборатории за
вода СОМ. Например, 7 ян
варя там приняли молоко с 
Апталинской фермы жирно
стью 3,6 процента, а 8 ян
варя— жирностью 3,2.

— Дояркам надо платить

не только за количество на
доенного молока, но и за 
его качество, — считает до
ярка Елгайской фермы 
В. И. Бессонова. — К тому 
же строже надо спрашивать 
с ночных скотников за их 
работу. Они должны на 
протяжении всего дежурст
ва убирать в стойлах, а еще 
один раз под утро перед 
приходом доярок.

21 тысячу рублей чистой 
прибыли недополучил сов
хоз «Елгайский» в прошлом 
году только из-за того, что 
реализовал молоко сортно
стью ниже, чем мог бы. 68 
тысяч рублей недобрали на 
качестве молока в совхозе 
имени XXII съезда КПСС, 
почти 37 тысяч рублей — в 
совхозе «Заветы Ленина», 
более 11 тысяч рублей — на 
небольшой ферме совхоза 
«Еловский». Причем дан
ные эти инспекцией по закуп

кам и качеству сельскохо
зяйственной продукции при
ведены без дифференциро
ванных надбавок к государ
ственным закупочным це
нам. И без них набираются 
по району сотни тысяч руб
лей упущенной прибыли.

И. ДЕНИСОВ, 
председатель Кожевни
ковского районного ко
митета народного конт

роля.

ОТ РЕДАКЦИИ: Грязные 
коровы. Но ведь на своем 
подворье хозяин держит ско
тину в чистоте. Нет, никакое 
ужесточение административ
ного спроса, на который упо
вает доярка, не сможет под
нять культуру производства 
до культуры хозяйского дво
ра. Необходимо не частное 
усовершенствование старых 
производственных отноше
ний, а их коренная ломка, 
создание новых. На ферму 
должны прийти хозяева. По
ка же аренду в молочном 
цехе района взял лишь кол
лектив Малиновской фермы 
совхоза «Восход» i готовятся 
к переходу на арендный под
ряд животноводы совхоза 
«Ювалинский». И все.

М А Р Т А !

аыворы нАРОщных
МЕПУТАТОВ С С С Р

ВЫДВИГАЮТ
СТРОИТЕЛИ

Конференция трудящихся 
ордена Ленина управления 
«Химстрой» по выдвижению 
кандидатов в народные де
путаты СССР по Ленинско
му избирательному округу 
№ 312 проходила организо
ванно, в деловой обстанов
ке.

Ранее в подразделениях 
было предложено 20 канди
датур. На расширенном за
седании трудового коллек
тива одиннадцать человек 
взяли самоотводы. На кон
ференции самоотвод взяли 
еще два возможных канди
дата. В итоге семь человек 
выступили со своими про
граммами. Поддерживали 
их товарищи по работе. По
сле трех туров голосования 
большее колйчестбо голосов 
набрала бригадир маляров 
СУ-12 Валентина Ивановна 
Белослюдцева. Она — кава
лер орденов Ленина и Тру
дового Красного Знамени. 
Награждена медалью «За

доблестный труд. В ознаме
нование 100-летия со пня 
рождения В. И. Ленина».
Четыре созыва избиралась
депутатом Томского област
ного Совета народных депу
татов, три созыва — чле
ном облисполкома. В 1988 
году избрана секретарем
партийной организации СУ-12.

В 1969 году Валентина
Ивановна возглавила брига
ду маляров. Вывела этот 
коллектив в передовые не 
только в поздразделении, но 
и в управлении «Химстрой». 
Сейчас трудится в счет мая 
1989 года. С 1976 года под
рядная бригада В. И. Бело- 
слюдцевой с хорошими тех
нике - экономическими пока
зателями работает в техно
логическом потоке на строи
тельстве жилых домов неф
техимического комбината, 
общежитий для высших 
учебных заведений, объек
тов социально-культурно-бы
тового назначения г. Томска.

Кандидатура
коммунальщиков
Коллективы управления 

жилищно-коммунального хо
зяйства и бытового обслу
живания населения, ремонт- 
но - строительного управле
ния и проектно-сметного бю
ро назвали возможным кан
дидатом в народные депута
ты СССР по Ленинскому 
избирательному округу 
№ 312 начальника управле
ния жилкомхоза и быта Ста
нислава Викентьевича Руд
ницкого.

ПРОГРАММА
В. И. БЕЛОСЛЮДЦЕВОИ

Охрана материнства и детства. Это строительство дошколь
ных учреждений, чтобы каждый ребенок имел место в дет
ских яслях и садах. Это строительство школ, чтобы дети учи
лись в одну смену.

Город Томск должен застраиваться комплексно — с мага
зинами, ателье, парикмахерскими, спортивными комплекса- 
МИ ОлссвйнJtMи*

ha сала строить клубы, школы, детские сады. Улучшить 
бытовые условия для доярок на животноводческих фермах. 
Улучшить качество строительства жилья,

женщинам нужен сокращенный рабочий дань. Увеличить 
отпуска в некоторых отраслях для женщин, И на только для 
них. Работающие с химическими красками должны пользо
ваться льготами по вредности.

ПРОГРАММА 
С. В. РУДНИЦКОГО

Улучшить условия жизни 
избирателей за счет на
правления государственных 
капитальных вложений пре
имущественно на решение 
с/ьциальных! вопросов — 
строительство жилья, бла
гоустройство, развитие
здравоохранения, народ
ного образования, общест
венного транспорта, быто
вого обслуживания населе
ния, производства товаров 
народного потребления.

Добиться сокращения
вредных выбросов в атмо
сферу, сбросов в рену 
Томь и другие водоемы.

Организовать выпуск
смесителей, запорной ар
матуры, столярных изде
лий, отделочных, кровель
ных, стеновых материалов 
и других товаров, необхо
димых для улучшения зке- 
плуатации жилья и объек
тов соцкультбыта, исполь
зуя мощности и техничес
кий потенциал предприя
тий, расположенных в из
бирательном округе.

Не поддерживать рефор
му цен, если она приведет 
к поеышению цен на про
дукты питания и промыш
ленные товары первой жиз
ненной необходимости.

ДОВЕРИЕ, КОТОРОЕ 
НАДО ОПРАВДАТЬ

В ходе подготовки и предстоящим выборам возрастает 
роль активистов политической агитации.

Вряд ли нужно кого убе
ждать в том, что подготовка 
к выборам на новой, по-на
стоящему демократической 
основе предполагает и но
вые подходы в агитационно
разъяснительной и пропаган
дистской работе. В живом 
общении с людьми агитато
рам предстоит разъяснять 
все особенности нынешней 
избирательной кампании, со
держание новых Законов 
СССР, узнать мнения и 
предложения избирателей 
по всем волнующим их про
блемам.

В Октябрьском районе к 
агитационной работе при
влечены наиболее подготов
ленные, зрелые идеологиче
ские кадры. В трудовых 
коллективах, клубах избира
телей и агитпунктах органи
зованы семинары, консуль
тационные пункты, где все
гда можно получить разъ
яснения по действующему 
законодательству, узнать 
подробности социально-эко
номического развития рай
она или отдельного жилмас
сива.

Во всех Дворцах культу
ры и клубах района дейст
вуют клубы избирателей, 
работают 38 агитпунктов. 
Непростая это задача — 
сделать эффективной работу 
всех информационно-полити
ческих центров. Она требу
ет и постоянного поиска, и 
творчества, и индивидуаль
ного подхода к человеку. 
Вот почему руководителями 
крупных клубов избирате
лей утверждены работники 
райкома КПСС, партийные 
и советские работники воз
главляют агитпункты и 
агитколлективы.

Интересно организована 
работа в клубах избирате
лей во Дворцах культуры и 
техники «Авангард». ГПЗ-5, 
ДК объединения «Сибкабель». 
Советы этих клубов воз
главляют заместитель заве

дующего идеологическим 
отделом райкома КПСС Т. И. 
Черненко, инструктор Т. Д. 
Бахметьева, председатель 
партийной комиссии райко
ма Н. И. Чудинов, Средст
вами политической инфор
мации и пропаганды, уст
ной и наглядной агитации 
рассказывают здесь избира
телям о конкретных делах 
перестройки, обновлении 
нашего общества, углубле-' 
НИИ демократизации и глас
ности. Проводятся информа-"' 
ционно-политические встре
чи, , личные приемы руково
дителей, их отчеты, кон
сультации юристов и обще
ствоведов, пресс-информа
ции о ходе избирательной 
кампании.

Во Дворце культуры и 
техники ГПЗ-5 отчитыва
лись перед избирателями 
депутат городского Совета 
директор завода Ю. О. 
Гальвас и его заместитель 
депутат районного Совета 
А. Я. Авхимович, Во Двор
це культуры и техники 
«Авангард», ДК «Сибка
бель» и клубе «Маяк» за
меститель председателя Ок
тябрьского райисполкома 
А. С. Бояринов рассказал 
о перспективах социально- 
экономического развития 
района, лектор районного 
общества «Знание» М. А. 
Фаломеев разъяснил соб
равшимся суть, новизны в 
политической системе СССР 
и в практике избирательной 
кампании. В клубах избира
телей готовятся вечера воп
росов и ответов. На базе 
клубных учреждений состо
ится праздник народного 
творчества и агитаторы рай
кома призывают всех жите
лей принять участие в этом 
празднике. Для них гото
вится обширная информа
ция: стенные газеты «Голос 
избирателя», стенды «От 
выборов до выборов», радио- 
и видеопередачи.

Принципиальное новшест
во выборов — избрание де
путатов от общественных 
организаций— обязывает их 
также включиться в агита
ционно-массовую работу. 
Добрую инициативу прояв
ляют в работе с избирателя
ми районное общество 
«Знание», совет ветеранов, 
женсовет, советы ВОИР 
предприятий.

Особое внимание в агит
коллективах уделяют моло- 

,'ды м избирателям, тем, кто 
^дет голосовать впервые. 
Диспуты идискусс:ги, встре
чи за «круглым столом», 
политбои — эти формы по 

■ душе молодежи и составля
ют основу плана работы 

''т^ С И  избирателя
Однако порой приходится 

• слышать и такое: зачем в
условиях развивающейся де- 

, мократии кого-то агитиро
вать. Ведь у каждого сво
бода выбора. Это так. Но 
сейчас роль активистов по
литической агитации возра
стает, Их задача — помочь 
каждому человеку стать ак
тивным участником избира
тельного процесса: выдви
жения кандидатур, обсужде
ния программ и, наконец, 
самого голосования. Немало 
людей по различным при
чинам не имеет возможно
сти широкого общения. Они 
ждут активистов, чтобы вы
сказать свое отношение к 
процессам, происходящим в 
обществе, поделиться мне
нием, высказать свою точку 
зрения.

Многие избиратели видят 
в агитаторах представителя 
Советской власти. Это боль
шое доверие, которое надо 
оправдать.

М. СЛЮСАРЕНКО, 
заведующая: идеологи
ческим отделом Ок
тябрьского райкома 

КПСС.

Т Е Л  Е Т А Й  П 
Л Е С Н О Й  С Т Р А Д Ы

•  ТОМСК
98,3 процента — таков показатель выполнения трех

недельного задания по вывозке древесины «Томлес- 
промом». На 19 января долг составлял 10,8 тысячи кубо
метров, Он неуклонно сокращается, и у лесозаготовите
лей имеются предпосылки для того, чтобы справиться с 
обязательством января.

По выпуску деловой древесины ситуация значитель
но сложнее. Задолженность предприятий составила 42,2 
тысячи кубометра и уменьшается не столь быстрыми 
темпами. В то же время на 9,5 тысячи кубометров пере
крывается план по производству круглых лесоматериа
лов, то есть высококачественных сортиментов.

•  ОРЕХОВО
Транспортный комплекс О. Э. Юхкама «закрыл* 

план января: с делян доставлено 21,8 тысячи кубометров 
хлыстов. Опережающие темпы транспортников позволяют
Ореховскому ОЛК справляться 
тельства по вывозке.

с выполнением обяза-

Январский план перекрыт также комплексами Н, И, 
Чинина из Парабельского и А. Д. Шмарловского из Ас- 
лановского леспромхозов.
•  ТЕГУЛЬДЕТ

По бригадному подряду работают в Новотегульдет- 
ском ЛПл транспортники из автоколонны № 1975, кото
рых возглавляет Г. Hi Вурнашов. При месячном задании 
7,4 тысячи кубометров с вахты Четь-Конторка доставле
но на 300 кубометров больше. Теперь горожанам вполне 
по плечу десятитысячный, рубеж,
•  БЕЛЫЙ ЯР

Полуторную выработку показывает на разделке 
сквозная разделочно-погрузочная бригада С. Е. Габыше- 
ва. С начала месяца она раскряжевала не 4 тысячи ку
бометров, согласно заданию, а 6,3 тысячи.

, Белоярцы совсем близки к выполнению январского 
плана.

.ЭКОНОМИЧЕСКАЯ ПЕРЕСТРОЙКА В ДЕЛАХ И ЛИЦАХ

Н о в о е  к а ч е с т в о  р и с к а
в  условиях самоокупаемости и самофинансирования 

многое решают передовые формы и методы труда. Точ
нее— то, насколько интенсивно и полно они внедряются. 
Специалисты «Томлеспрома» заметили давно: в тех лес
промхозах, где передовые формы труда без промедления 
получают прописку, — выше экономический результат, 
лучше отдача.

и з НВСЕДЫ с  ГЛАВНЫМ 
э ко н о м и с т о м  -------------
ПРОМА»!

«ТОМЛЕС-

K0PP.I — Анатолий Якоо- 
лооич,' у МОНЯ апочатлонио, 
что пороАооыо формы труда 
раавиааютея а объединении 
ивн бы ступенчато. Когда уно- 
ранились хоарасчатныа комп
лексы в ласосанах, подобные 
стали создаваться на нижних 
складах. Затем появились
сквозные коллективы, объади- 
няющиа два-три фааы работ 
или ведущих опорации. Наке- 
нац, с 1BB7 года предприятия
начали полностью переходить 
на ноллаитивный подряд.

А, Я. ШВАРЦ: — Эта посла- 
деаатальность имеет свею ло
гину: от нобольшоге формиро
вания с интенсивным характе
ром труда — к  крупному. За
метьте и такую  оеобаннесть.
Устойчиво о песлоднио три 
года стал работать Валояр- 
сний ЛПК. Здесь аффактнано 
действует носиолько комплок- 
соа — транспортные Ю, Г. 
Полонского и А, В. Коржаои- 
иа, лесосечные С. В. Трофи
мова и И. Ф. Шияна, сквоз

ной разделочно-погрузочный 
С. И. Лысонно. Волоярцы пор- 
оымн о объодиионии риеннули 
реорганизовать цеховую струк
туру. И у них получилось 
считаю.., Возьмем Сайгу. В 
леспромхоза ряд нрапиих кем- 
плоксоо, В минуашом сазоиа 
на раз назывался среди поба- 
диталай сораанования' кол- 
лоитио К. С. Ваяндина, «азле- 
тал» в посладниа два года 
енвозной А. В. Ворожцова на 
УЖД. Разаа на логично, что 
имоине Сайгинсний леспром
хоз полтора года назад пер
вым в объединении освоил 
неллоктионый подряд? Годе- 
ю й  план предприятием выпол
нен еще месяц назад, нанапли- 
■аатся неплохая прибыль, сай- 
гницы актиаКе ведут строи
тельство.

КОРР.: ^  Те ость имеют 
яркий аненомичоский резуль
тат?

А. я . ШВАРЦ: -  Вот иион- 
ио. Топоръ на ноллантнвном 
подряда 38 предприятий, до
говоры занлючоны с 35 лосо- 
пунктами из 59, с 82 участка

ми из 113. Трать асах бригад 
и кемплансов переключилась 
на подряд.

Подряд, как показывает 
практика, очень перспектив
ная форма труда. И радиус 
его действия в «Томлеспро-, 
ме» пытаются расширить 
тремя путями. Во-первых, 
совершенствуют базу под
ряда. Экономическая рефор
ма придала этой работе 
свежий импульс. С учетом 
именно экономической эф
фективности на ряде пред
приятий откорректировано 
премирование. 30— 40-про
центную премию лесозагото
витель получает теперь не 
за выполнение нормы, а за 
ее перевыполнение в соот
ветствующем размере. В 
связи с переходом на новую 
систему оплаты труда на 
всех предприятиях проведе
ны аттестация и перетарифи
кация. Нашлись ставки и 
тарифы, признанные лишни
ми или завышенными. Про
цесс аттестации шел нелег
ко. О конфликте с админист
рацией, например, писали в 
редакцию «Красного знаме

ни» рабочие Среднетым-

ского лесопункта Каргасок- 
ского ЛПК... Теперь важно 
сполна использовать эффект 
новой системы, если это
требуется — объяснять
людям, на что она была на
правлена.

Второй путь — распрост
ранение подряда «по гори
зонтали». 90 процентов все
го леса каргасокцы загото
вили нынче комплексами. 
Комбинат же обеспечивает 
«Томлеспрому» пятую часть 
объемов... В прошлом году 
родились новые комплексы в 
Парвбельском, Чулымском, 
Орловском леспромхозах. 
Хозяйственная реформа, 
ориентирующая на эконом
ную работу, сразу' обнажила 
на этом направлении «ме
ли» ц «перекаты». Раньше 
нередко бригада, превраща
ясь б комплекс, просто ме
няле вывеску. Было одно— 
стало другое. Как следствие 
такого формализма, во мно
гих коллективах — напри
мер в Аргат-Юльском лесо

пункте одноименного лес
промхоза, в Сулзатском Чу
лымского ЛПл и других — 
слабо использовалась систе
ма распределения общего 
заработка по КТУ, Хозрас
четный механизм значитель
но затруднил такие превра
щения, Теперь рождению 
комплекса обязательно пред
шествуют серьезные расче
ты, совет — не уламыва
ние! — с коллективом. Если 
этим пренебречь, у вновь 
организованного комплекса 
скоро обнаруживаются
ощутимые проблемы.

и з ВЕС ЕДЫ С ГЛАВНЫМ
ЭКОНОМИСТОМ -------------
ПРОМА»:

«ТОМЛЕС-

А, Я ШВАРЦ: -  Оеноьу
екюаным нолл»ктинм ноюго  
типа а лаеной отрасли страны 
положил комплокс долегата 
XXVII съаада КПСС Ю. К. 
Ушакова с Каргаеоиского 
ЛПК, Выло ото чотыро года 
назад. Опыт сааарян одобрен 
обкомом КПСС, Минлоспромом 
СССР. Сойчас по объединению 
10 енвоаных.

КОРР.: — Каргасокцы дой-
стооовлн Тут актноно, а вот 
у вархнанатцва, например, 
года два назад наблюдалось 
торможонио.

(Окончание на 2-й стр.)

«СЕВЕРСТРОЙ»-
СЕВЕРЯНАМ

Почти 22 миллиона 
рублей освоил в минув
шем году на строймонта- 
же коллектив треста «Се- 
верстрой*. Сдано обще
житие на 375 мест в Пи
онерном, детский комби
нат и 10 тысяч квадрат
ных метров жилья в Кол- 
пашеве. 'Урожайным по 
сдаче объектов был ми
нувший год для кедров- 
«ан. Жителям молодого 
северного города строи
тели треста подарили об
щежитие на 102 места, 
восьмиквартирный жи
лой дом, два магазина, 
школу на 1.568 мест, 
детский сад. Почти пять 
тысяч квадратных метров 
жилья сдано в панельном 
исполнении.

В этом году объемы 
строймонтажа у коллек
тива треста вырастут 
еще на два миллиона 
рублей.

В. ЛЕБЕДЕВ.
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Н О В О Е  
КАЧЕСТВО РИСКА

н
АКАНУНЕ выпал 
снег и нетрону
тым, большими 

S шапками лежал на стро- 
S ительных конструкциях, 
• недостроенных зданиях. 
Е Это будущие корпуса да- 
= чн для школы-интерната 
S № 4 г. Томска, возводи- 
S мыс строителями СУ-12 
Е и СУ-17 «Томскстроя» в 
5  лесном массиве близ 
= Калтая. Заходим в ва- 
5  гончнк. Рассевшись во- 
S круг импровизированного 
5  стола, человек десять иг- 
S рали в карты. Это стро- 
5 ителн. На часах — 11.20. 
S — Раствор ждем, — 
5  послышались оправдания. 
:  — Нам действительно
3 нечего делать, — под- 
= держал их и мастер 
= СУ-12 В. А. Лазарев. — 
= Первая машина с раство- 
;  ром придет только к обе- 
г  ду. И так продолжается 
-  уже не одну неделю.

Строительство дачи нача
лось в апреле прошлого го
да. За это время монтажни
ки и каменщики сумели 
поднять один корпус без 
кровли, почти половину 
второго, к третьему еще не 
приступали, хотя фунда
мент уже выполнен. Смет
ная стоимость объектов — 
1.200 тысяч рублей, освое
но чуть больше половины, а 
срок сдачи — второй квар
тал нынешнего года. До ио

да на объекте не забито да
же колышка...

А ведь этот объект про
ходит как наказ избирате
лей депутату областного Со
вета В. Б. Ильину.

— К сожалению, станция 
не была включена в план 
1988 года, не попала и в 
нынешний, — сказал В. Б. 
Ильин.

Правда, в ТИСИ закан
чивается разработка уста
новки обезжелезивания со
вершенно новой конструк
ции. Финансировать ее бу
дет объединение жилищно- 
коммунального хозяйства, 
подрядчик — подразделе
ние «Томскнефтегазгеоло- 
гии».

Слабое, но все-таки уте
шение. Однако сложившая
ся ситуация с наказами из
бирателей накануне выбо
ров в народные депутаты 
СССР не может не вызы
вать тревогу у избирателей. 
Они, отдав свои голоса, на
деялись, что условия их 
жизни изменятся в лучшую 
сторону. И если эти надеж
ды не оправдываются, то с 
каким настроением они бу
дут участвовать в голосова
нии при выборах и в народ
ные депутаты СССР, и в 
местные Советы, которые 
тоже не за горами? И вряд 
ли окажут доверие, допу
стим, директору объе дине-

250 наказов дано 
депутатам област
ного Совета в ходе 
выборов 1987 года. 
28 из них касается 
стр о и т е л ь с т в а  
школ, 13 — дет
ских садов, 9 — жи
лых домов, 17 —  
лечебных учреж
дений, 13— клубов 
и домов культуры, 
11— торговых цен
тров и магазинов... 
За полтора года 
полностью выпол
нена четвертая 
часть наказов, мно
гие находятся в 
стадии выполнения. 
Как идут дела на 
строительстве ряда 
объектов! Оценку 
дают журналист, 
избиратель, депу
тат, исполнитель.

извтши с тш
воселья, как видим. оста
лось максимум пять меся
цев.

И невольно задаешь себе 
вопрос: разве так можно
строить? Куда же смотрят 
руководители?

— Начальство бывает. — 
говорят рабочие, — Началь
ник д е к  А. М. Брянский, 
начальник объединения 
Б. А. Мальцев, как-то по 
осени — председатель обл- 
совпрофа Н. С. Сперанская, 
а буквально день назад — 
управляющий трестом
«Томскжилстрой» Б, А. 
Трусов. Бее обещают, что 
наладят поставки стройма
териалов, но все остается 
по-прежнему.

...Бспоминаю отчетно-вы
борную партийную конфе
ренцию в Каргаске. Авиа
техник С. И. Свириденко в 
своем выступлении подчер
кивал; райцентр обустраи
вается, поднимаются благо
устроенные дома, объекты 
соцкультбыта, и необходи
мость в строительстве объ
ектов жилищно-коммуналь
ного хозяйства очевидна. 
Без станции обезжелезива
ния и водозабора уже не 
обойтись, но за полтора го-

ния «Томскагропромстрой» 
Е. А. Калугину, который 
как депутат отвечает за 
детский сад в деревне Бер
линке Зырянского района. 
Из 320 тысяч рублей (а 
объединение осваивает мил
лионы) в прошлом году ос
воено всего две трети!

Или взять такой наказ; 
улучшить водоснабжение 
жилых домов на Каштане, 
для чего предполагалось 
построить подкачивающую 
насосную станцию. По прось
бе депутата И. В. Гедимина 
работники Ленинского ПЖРТ 
на первых порах устранили 
неисправность!, отрегулиро
вали и нормализовали водо
снабжение. Однако специа
листы на этом успокоились: 
стоит ли теперь строить 
подкачивающую станцию? 
Аналогичный наказ есть и 
у строителя В. Е. Эннса от 
избирателей Кулагинского 
жилмассива. Необходимые 
технические работы тоже 
выполнены, и водоснабже
ние нормализовалось (на
долго ли?), но строительст
во подкачивающей насосной 
станции в юго-восточной 
части областного центра то
же не запланировано на ны
нешний год.

ТОЛЬКО т  ОВЪЕКТЙ
в Томской области — четыре депутата Верховного Сове

та СССР. В общей сложности им адресовано 16 нака
зов избирателей. Как они выполняются у Л. Г. Мельникова!

Из 8 наказов полностью 
выполнены такие; построен 
хлебокомбинат в Кожевни
кове (дополнительно сданы 
в эксплуатацию три двух
квартирных дома для ра
ботников предприятия, еще 
на два открыто финансиро
вание, а всего будет восемь 
домов), газопровод с газо- 
распределительной станцией 
и сетями в Молчанове (здесь 
запущена котельная на газо
вом топливе), подключены

к государственной энергоси
стеме Новоюгинский ЛЗП и 
Васюганский сплавучасток 
Каргасокского ЛПК, закон
чен монтаж оборудования 
АТС в Первомайском.

Для строительства очист
ных сооружений в Бакчаре 
есть проектно-сметная доку
ментация, межхозяйственная 
ПМК-2 «Томскагропром- 
строя» подготовила свайное 
поле. Почти закончено строи
тельство торфопредприятия

Ml.-
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такой наказ адресован де- 

измерительной аппаратуры
Построить школу на ул. Войкова в г. Томске

путату областного Совета радиомеханику завода ------ ---------------  ------ . - . .
Н. А. Соратнику. Заказчиком выступил Томский нефтехимический комбинат, 
генеральным подрядчиком — объединение «Томскстрой». Работы на сооружении 
школы заметно активизировались лишь в конце прошлого года, и строители не 
смогли освоить все средства, запланированные на 1988 год. А  срок сдачи — 
июнь нынешнего. Усцеют ли строители наверстать упущенное?

Так выглядит школа сегодня. Как видите, еще не закончен монтаж корпуса.
Фото Б. Лисицына.

Избиратель

Все думаю: почему одни
депутаты наказы избирате
лей уже выполнили (А. П.- 
Габрусенко — школа в 
Тахтамышеве, Г. Ш. Гиза
туллин — 8,5 километра 
дорог до д. Аркашево...), а 
другие еще не приступали? 
Причин, оказывается, мно
го. Играют роль и занимае
мый депутатом пост, и его 
возможности.

Проблема— в самой сути 
формирования наказов, во 
включении их в план. Вот 
какое мнение приходилось 
слышать от многих депута
тов.
. — На меня, например, 

наказ свалился, как снег на 
голову. — сказал В. Б. 
Ильин. — А ведь twk фор
мировании должна бь1ть уч
тена возможность выполне
ния проекта, финансирова
ния, подкрепления матери
альными ресурсами...

Было и такое мнение: 
если не выполняется наказ, 
то обязательно критикуют 
депутата, исполнителей. Но 
ответственность должна не
сти еще и областная плано
вая комиссия. И замечание 
это вполне справедливо.

А. ТОРОПОВ.

ЗАТИШЬЕ НА СТРОЙКЕ
СТРОИТЕЛЬСТВО 120-кв АРТИР-

НОГО ДОМА ДЛЯ КОЛПАШЕВСКИХ 
АВИАТОРОВ.

СЛОВО — ИЗБИРАТЕЛЮ С. А. 
ПАВЛОВОЙ;

— В Колпашевском объединенном 
авиаотряде в очереди на получение 
квартиры числится 450 человек. По
нятно, насколько остро здесь стоит жи
лищная проблема. Для того, чтобы со
кратить очередь, заложен 120-квартир
ный жилой дом. Строит его ПМК-63. 
Но дела идут -ни шатко ни валко. Из
биратели, отдавая второй раз свои го
лоса за бортпроводницу Н. В. Орлову, 
баллотировавшуюся в депутаты област
ного Совета, просили ее оказать содей
ствие в ускорении стооительства дома. 
Дважды Надежда Борисовна дел^а 
запрос начальнику объединения <*Томск- 
строй» Б. А. Мальцеву, однако положе
ние коренным образом не изменилось: 
в прошлом году строители не смогли 
освоить все отпущенные средства, в 
результате провалена сдача первой оче
реди —• 30 квартир. Администрации, 
профсоюзному комитету авиаотряда 
(кстати, это предприятие выступает и 
в роли заказчика) пришлось квартиры 
распределить с расчетом, чтобы в отде
лочных работах участвовали сами жиль
цы, Но перспектива строительства до
ма просматривается с трудом: монтаж
застопорился опять же из-за отсутствия 
стеновых панелей. Кого винить в этом? 
Строителей? Депутата? Заказчика?

НГДУ «Стрежевойнефть», подрядчиком 
—- трест «Томскгазстрой», сметная 
стоимость объекта — 1.800 тысяч руб
лей.. Это уникальное и очень сложное 
с технологической точки зрения соору
жение.

Все это время как депутат, которо
му поручен наказ, пытаюсь держать 
его на контроле: вопрос о положении 
дел на стройке обсуждался на бюро 
горкома КПСС, создан штаб на строи
тельстве объекта, который возглавляет 
управляющий трестом А. А. Фрицлер; 
проводились рейды дозорных, ход стро
ительства освещается в городской газе
те. Прошлый год был особенно труд
ным: срывались поставки металлокон
струкций, оборудования, приходилось 
не раз обращаться к поставщикам. Из 
1.800 тысяч рублей, к сожалению, уда
лось освоить лишь половину.

В январе планируем вновь провести 
бюро горкома и проанализировать про
счеты с тем, чтобы активизировать 
строительство. Объект должен быть 
сдан в нынешнем году.

Исполнитель

А,епутат-

на Чемондаевском месторож
дении (Чаинский район): из 
47 гектаров по проекту ос
воено 26, построено 7,2 ки
лометра дорог. Из трех До
мов культуры (в селах 
Александровском, Кривоше- 
ине, Мельникове) два рас
пахнут двери в этом году.

На грани срыва два объ
екта — строительство ко
тельной в Подгорном и очи
стных сооружений в Молча
нове.

ОСВОЕНА
ПОЛОВИНА СРЕДСТВ
СТРОИТЕЛЬСТВО 2-й ОЧЕРЕДИ 

ОЧИСТНЫХ СООРУЖЕНИИ И ВОДО
ЗАБОРА В г. СТРЕЖЕВОМ.

СЛОВО — ДЕПУТАТУ ОБЛАСТНО
ГО СОВЕТА, ПЕРВОМУ СЕКРЕТАРЮ 
ГОРКОМА КПСС Л. Н. ВЛЕСКОВУ: 

— Первая очередь очистных соору
жений запущена в эксплуатацию в 
1978 году и тогда вполне обеспечивала 
нужды города. Но он рос, расширялся, 
и проблема очистки - питьевой воды ста
ла наиболее острой. По настоянию из
бирателей в 1987 году началось строи
тельство второй очереди очистных со
оружений. Заказчиком выступило

ЖДУТ ДЕТИ ШКОЛУ
СТРОИТЕЛЬСТВО ШКОЛЫ в  

ЦЕНТРАЛЬНОМ м и к р о р а й о н е  
ОБЛАСТНОГО ЦЕНТРА.

СЛОВО — НАЧАЛЬНИКУ ПРОИЗ
ВОДСТВЕННО-ТЕХНИЧЕСКОГО ОТ
ДЕЛА СУ-13 ТРЕСТА кТОМСКЖИЛ- 
СТРОИ» В. М. ЗАМОЩИНУ;

— Из 2,5 миллиона рублей на соору
жении школы освоена половина; закон
чен монтаж корпуса, сооружается кро
вля. Однако снабженцы задерживают 
поставки керамзитового гравия в объ
еме 800 кубометров. Почти 600 тысяч 
рублей предстоит освоить тресту 
«Спецстроймеханизация» на сооруже
нии дренажа и теплотрассы. Пора сан
техникам создавать на объекте тепло
вой контур, чтобы обеспечить отделоч
никам фронт работ. Но и тут простой: 
нет труб и другого необходимого обору
дования. Снова упрек снабженцам.

Школа — это не только учебный 
корпус, но и бассейн, теплый переход, 
насосная станция, теплица, трансформа
торная подстанция... Для монтажа этих 
объектов нужен кран, а он занят на 
строительстве другого объекта — шко
лы по ул. Войкова. Таким образом, ес
ли бы не «палки в колеса», которые 
вставляют субподрядчики и снабженцы, 
сооружение школы могли бы уже за
кончить. Вероятно, определенную по
мощь нам могли бы оказать депутаты 
(Н. Г. Захарова, работник кондитерско
го комбината, — ред.) и заказчик — 
у КС горисполкома, но интереса они по
чему-то не проявляют.
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А. я. ШВАРЦ; — Лично я 
считаю такие комплексы про
блематичными. Ио суть не в 
этом. В Каргаске — сильная 
экономическая служба. Метод 
сквоэкого — не просто разра
ботан местным экономистом 
Р. Э. Михайловой, он сов»- 
шенствуется. Наряду с КТУ 
каргасокцы начали применять 
собственный коэффициент эф
фективности труда. Высоким по
тенциалом обладают, к сожале
нию, не все специалисты на 
местах. Отсюда и задержки, и 
ошибки при внедрении опы
та. Поспешили, например, нын
че орловцы. Достижение, ка
залось бы; транспортно-разде
лочный комплекс А. А. Гал
ковского, созданный на вахте 
Сегонда, дает более 200 про
центов плана. А когда мы ра
зобрались, выяснилось, что 
экономический результат — 
заметьте, не о голом кубомет
ре речь — отрицательный.

КОРР.; — Почему же7
А. Я. ШВАРЦ; — Людей, что 

называется, перекормили день
гами. Мы не против того, .что
бы лесоруб получал зарабо
танное. Однако имеются фи
нансовые рамки, которые ни
кому не дано переступать. 
Премия раскряжевщикам долж
на была выплачиваться не 
выше 100 процентов. А орлов
ские экономисты отступили 
да еще узаконили это отступ
ление в договоре. Только в 
июле необоснованно выплаче
но 5,7 тысячи рублей. Не 
случайно, каждый орловский 
кубометр на 1 рубль 39 ко
пеек обошелся дороже, чем в 
соседнем Катайгинскоц, лес
промхозе.

«Мораль» тут ясна; эконо
мисты пошли на поводу у 
комплекса, погнавшегося за 
легким рублем. К тому же 
допустили ошибку; на Сегонде 
высокий уровень механизации, 
однако в договора ке учиты
вается прирост производитель
ности за счет двух агрегатов- 
штабелавщинов «ЛТ-72».

Как ни сложно, а при
дется поправлять положе
ние в этом комплексе. Не в 
доступности дармовых денег 
преимущество подряда, а в 
возможностях заработать 
рубль, наращивая произво
дительность труда.

И вот тут наступает «в- 
третьих». На максимальный 
рост производительности 
рассчитаны арендный и коо
перативный подряды. С осво
ением такой целины в 
«Томлеспроме», правда, не
сколько замешкали. В кон
це октября была намечена 
программа действий. Со
гласно ей, в декабре аренду 
могли бы опробовать лесоза
готовительные комплексы 
А. И. Меновщикова и 
С. В. Трофимова, столяры 
из Ергайского ЛПХ, разде- 
лочники с Ореховского 
ОЛК. Ее пока нет. И вот 
тут-то упрекать экономистов 
язык не поворачивается.

Не только потому, что в 
отрасли по существу отсут
ствуют аналоги арендного 
подряда: робкие ростки его 
проклюнулись лишь в «Ко- 
стромалеспроме» да «Крас- 
ноярсклеспроме». Стыднова
то упрекать и из-за опасно
сти скатиться в кампаней
щину. Подготовленное на
спех часто нежизнеспособно. 
А  тут... Где взять время, 
чтобы поэкспериментировать 
на двух-трех коллективах? 
Реформа движется семи
мильными шагами, и уже в 
нынешнем году арендных 
цехов, бригад станет 30, а 
кооперативных — 4. Этот 
авангард должен иметь на
дежную экономическую 
стратегию. Словом, не грех 
даже восемь раз отмерить...

Подспудно подряд нового 
типа в леспромхозах зреет. 
Еще полтора месяца назад 
советовалось по этому пово
ду с нибегинскими лесоза
готовителями руководство 
Белоярского ЛПК. О своих 
кооперативных проблемах 
сообщили журналистам в 
конце ноября сборщики жи
вицы -Бызовы из поселка 
Обское. Как заверили авто
ра этих строк в «Томлес
проме», все спорные вопро
сы сняты, и в Чаинском

ЛПХ появился кооператив 
по добыче хвойной смолы. 
Напряженная работа завер
шена по подготовке к пе
реходу на аренду целого 
леспромхоза — Асиновско- 
го.

из БЕСЕДЫ С ГЛАВНЫМ 
ЭКОНОМИСТОМ «ТОМЛЕС-
ПРОМА»;

А. Я. ШВАРЦ; — Необходи
мые расчеты сделаны. Опре
делены размеры арендной 
платы, объем продукции, це
ны на нее. Структура арен
ды. вкратце такова. Лес
промхоз обязуется выполнить 
госзаказ при соответствующем 
качестве продукции. Объеди
нение предоставляет в его рас
поряжение технику, по дого
вору выделяет запчасти и го
рючее, защищает права пред
приятия в планировании. От
ношения между «Томлеспро- 
мом» и предприятием строят
ся на взаиморасчетных нача
лах; нарушен договор — ви
новная сторона возмещает 
убытки пострадавшей. При
былью, после отчислений в 
бюджет, асиновцы будут рас
поряжаться исключительно са
ми.

КОРР.: — Существуют ли
объективные препятствия
аренде?

А. Я. ШВАРЦ; — Они есть. 
Особенность положения арен
даторов в том. что они могут 
активно нарабатывать себе 
прибыль. При условии выпол
нения госзаказа они сами 
ищут потребителя и реализу
ют ему сверхплановую продук
цию. Казалось бы, они заслу
жили, чтобы пиломатериалы 
или кругляк шли по повышен
ной цене. Но где обещанные 
договорные цены? Отрасль 
ими до сих пор не располага
ет. Аппетит на работу, конеч
но, уже не тот.

Аренда предполагает вклю- • 
ченне противозатратного ме
ханизма, о котором все гово
рят, но увидеть его пока никак 
не удавалось. Коллективы перей
дут на жесткий режим эконо
мии. Затраты на добычу ку
бометра леса заметно снизят
ся. И лесозаготовители впра
ве получить деньги за сбере
женные солярку, трос, запча
сти. Если прикинуть, набира
ется «два ли не вторая зар
плата. Откуда ее взять эконо
мистам, если они вынуждены 
начислять фонд заработной 
платы в рамках уже сложив
шегося нормативного соотно
шения? Это значит, что 1 процент 
прироста фонда заработной 
платы должен обеспечиваться 
приростом производительности 
труда на 1,4 процента. Выхо
дит, надо не только эконо
мить, но и наращивать произ
водительность, Смогут ли 
бригады и комплексы рабо
тать с такой интенсивностью, 
чтобы достичь исчерпывающе
го экономического результа
та?

В этом смысле риск ̂ введе
ния аренды велик. Создание 
комплексов не требует осно
вательной перестройки эконо
мической модели. Сбой в дан
ном случае мало повлияет на 
общее положение коллектива. 
Аренда ~  другое депо. Она 
требует собрать в фокус все 
резервы. Соответственно, срыв 
здесь крайне нежелателен, 
ибо приведет к потере ритма, 
производительности.

Хозяйственный риск об
рел новое качество. Он свя
зан теперь с экономическим 
интересом, финансовыми вы
игрышами и потерями. Он 
стал осязаемым. И решают
ся на него не столько с бо
язнью потерять, сколько с 
желанием обрести.

Все-таки рисковать се
годня — стоит свеч. К это
му подводит вся логика раз
вития подряда в лесной от
расли. Коллективный подряд 
на уровне предприятия убе
дил всех, что наряду с мас
сой неурядиц, мешающих 
полному хозрасчету, — 
«Красное знамя» рассказы
вало об этом в серии ста
тей с Томского ЛПК, 
имеются и немалые возмож
ности. Именно умелая реа
лизация последних позволи
ла «Томлеспрому» закон
чить год, по предваритель
ным оценкам специалистов, 
с миллионной прибылью. 
Значит, у аренды, которая 
позволит поднять глубин
ный экономический пласт, 
фундамент крепкий. На нем 
и предстоит без шапкозаки
дательства и скоропалитель
ных рапортов перестраивать 
производственные отноше
ния.

Н. ЧУКОВ.

После того, как 
выступила газета

Что
в €<Пионере»

/
23 декабря в подбор

ке «Письма наших чита
телей» под рубрикой 
«Строки из писем» опу
бликованы критические 
замечания в адрес адми
нистрации кинотеатра 
«Пионер». Они справед
ливы. Действительно, 
зал мало приспособлен 
для зрелищ, а кресла не
возможно установить сту
пеньками из-за малой 
высоты зала. Тем не ме
нее мы принимаем неко
торые меры. Заканчива
ются , отделочные работы, 
после чего резко улуч- 
щится акустика и эстети
ка зала.

Что же касается де
монстрации детских ки
нофильмов, то, видимо, 
автор не всегда внима
тельно читает объявле
ния в газете «Красное 
знамя», где на четвертой 
полосе сообщается, что, 
например, в воскресенье, 
во всех кинотеатрах об
ластного центра преду
смотрены детские сеансы, 

С. ЯКИМОВЕЦ, 
директор киносети 

г. Томска.

НЕ ТОРГУЙСЯ, НЕ СКУПИСЬ
ФОТОРЕПОРТАЖ С НЕОБЫЧНОЙ ЯРМАРКИ

Хотите посмотреть,' что 
умеют наши дети? Прихо
дите на ярмарку. Впрочем, 
на эту вы уже опоздали. Но 
она не последняя: ярмарки, 
выставки-продажи товаров, 
изготовленных ребятами 
школ и профтехучилищ об
ласти, становятся традици
ей и хорошей иллюст
рацией того, какое трудовое 
воспитание получают школь
ники и учащиеся ОПТУ, 
чем реально они могут по
мочь в увеличении выпуска

продукции, в оказании ус
луг населению.

То, что вы видите на 
снимках, происходило 19 и 
20 января; в Томске прово
дился первый этап Всерос
сийской ярмарки детских 
изделий. Коллектив магази
на «Томские товары» во 
главе с директором Г. С. 
Поляничко предоставил в 
полное распоряжение юных 
продавцов часть торгового 
помещения, помог с офор
млением витрин и стендов. 
Вырученные деньги (а это

>

более шести тысяч рублей) 
пойдут как на оплату труда 
учащихся, так и на укреп
ление базы технических 
кружков.

Более тридцати записей 
сделали томичи в книге от
зывов в первый день яр
марки. Приводим некоторые 
из них:

«Очень и очень довольна 
выставкой. Сама занимаюсь 
поделками, вяжу, но то, что 
увидела здесь, — выше вся
ких похвал. Молодцы, ребя
та! Почаще устраивайте та

кие выставки-продажи. Еще 
раз большое спасибо.

Т; И. Сологубова, пен
сионерка».

«Изделия сделаны очень 
умело, даже искусно! Буду
щее у этих ребят перспек
тивно. С золотыми руками 
можно делать все, что угод
но.

Ф. Ф. Пикулев, наладчик 
объединения «Контур».

С начала учебного года 
учебными заведениями обла
сти в Фонд мира. Фонд по
мощи Армении и Детский

V

фонд передано около 15 ты
сяч рублей, вырученных от 
продажи изделий, изготов
ленных учащимися. Наи
более крупные взносы у 
Бакчарского УПК — 500
рублей, Кривошеинского 
района —  1.296 рублей,
СПТУ-13 — 230 рублей. - 

П. МИХАИЛОВ.* Ф *
НА СНИМКАХ: Слава

Абрамов и Володя Субботин 
нз группы «Сувенир» Пер
вомайского Дома пионеров; 
свои изделия покупателям 
демонстрируют Ирина Воро
нина и Ольга Перова 
(СПТУ-12); -за прилавком— 
ученица шестого класса 
школы 23 г. Томска На
таша Воротынцева.

Фото А. Васильева.
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'Бюрократия, не знающая границ

В нескольких городах 
южного Тироля и 
Форарльберга на ули

цах недавно появились бар
рикады. Людей, стоящих за 
ними, толкнуло на этот шаг 
отчаяние.

Лишь один человек мог им 
помочь, но его по сути ли
шили такой возможности. 
Люди защищали его, а вме
сте с ним и себя от бюрокра
тического произвола.

Имя /Раймунда Марграй- 
тера известно далеко за пре
делами Австрии. Пятнадцать

ло больных людей к нор
мальной жизни.

Именно так^чо, цель поста
вил перед собой профессор 
Марграйтер.

« Команду Марграйтера», 
KSK называют в клинике 
группу врачей, работающих 
под его руководством, отно
сят к разряду идеалистов и 
бессребреников. И это прав
да. Все держится исключи
тельно на их энтузиазме. 
Ведь отделения трансплан
тации в полном смысле это
го слова не существует. Док

Пациенты 
на баррикадах

лет назад этот хирург орга
низовал при клинике Инс
брукского университета от
деление трансплантаций. В 
1974 году он провел успеш
ную операцию по пересадке 
почки, через четыре года — 
печени, в 1979 году— одно
временную пересадку под
желудочной железы и поч
ки. Затем последовали пе
ресадка сердца, несколько 
позднее — легких и сердца 
одновременно. И, наконец, 
впервые в мире хирург осу
ществил операцию по одно
временной пересадке почки 
и печени.

Отделение Марграйтера, 
отмечают специалисты, уни
кально. Здесь, что называ
ется, под одной крьшей, де
лают операции по трансплан
тации различных органов, а 
не какого-то одного, как ве
зде, Однако стоит ли радо
ваться этому обстоятельст
ву?

— Тот, кто видит в на
шей области медицины толь
ко возможность прославить
ся и поражать сенсациями,— 
считает врач, — тот 
извращает суть и предназ
начение трансплантационной 
хирургии. Ее единственная 
задача — возвращать тяже-

тора, увлеченные идеей про
фессора, могут встать у опе
рационного стола лишь пос
ле выполнения своей основ
ной работы в других отде
лениях, то есть поздним ве
чером или ночью.

Есть и другая проблема. 
У отделения нет собствен
ной операционной. Приходит
ся ждать, когда она освобо
дится. В большинстве случа
ев такое «окно*> появляет
ся тоже вечером, если не 
ночью.

Для самого Марграйтера 
трансплантационная хирур
гия '— как бы хобби, хотя 
это слово вряд ли примени
мо к такому серьезному де
лу. Суть в там, что началь
ство спрашивает с него за 
выполнение штатных обязан- 
ностей — исследование и ле
чение раковых заболева
ний, Поэтому выход у Марг
райтера один — поспевать 
везде. Чтобы иметь возмож
ность пользоваться компью
тером и приобретать необхо
димые для операций органы, 
он организовал фонд транс
плантационной хирургии. За 
десять лет профессор бес
платно отработал 35 тысяч 
сверхурочных часов. Пять 
лет он не брал отпуска, лишь 
в этом году выкроил себе две

недели.
Йо не трудности такого 

рода угнетают Марграйтера,
— Пятнадцатичасовой ра

бочий день, — поделился он 
в интервью журналу «Ба
ста», — ничто по сравнению 
с тем состоянием, когда уз
наешь, что больной умер, не 
получив твоей помощи.

В его отделении ведется 
список пациентов, которые 
хотели бы прооперировать- 
ся. Их около пятисот. Они 
вынуждены ждать своей оче
реди пять-шесть лет. Но мно
гие из них, считая дни и 
живя надеждой, так и не 
дожидаются.

— Наша клиника, — рас
сказывает Марграйтер, — 
уникальна и в другом омыс- , 
ле. У нас крайне сложно про-' 
вести операцию по трансплан
тации не из-за отсутствия 
органов, а из-за недостатка 
больничных мест и персона
ла.

Сейчас за его отделением 
числится лишь десять коек, 
два врача-ассистента, секре
тарша, а также некий коор
динатор по трансплантацион
ным операциям. Вот уже 
пять лет профессор добива
ется от местных властей со
здания нормальных условий 
для работы: выделения хотя 
бы еще десятка больнич
ных мест, операционной и 
помещения для лаборатории, 
а также пяти ставок врачей.

Но тщетно. Призывы М№г- 
райтера разбиваются о бю
рократическую стену. Влас
ти земли Тироль уж который 
год кормят его обещаниями, 
уговаривают подождать, как- 
нибудь перебиться. Знакомая 
картина, не правда ли? Бю
рократизм, по словам изве
стного медика, интернацио
нален.

— Для чего я нужен как 
врач? — часто задает себе 
вопрос Марграйтер, И отве
чает: — Конечно же. лишь 
для того, чтобы помогать 
больным людям.

Его пациенты искренне 
ему верят. Поэтому они и 
вьЕпли на баррикады, защи
щая его от бюрократов.

Вячеслав ШИРЯЕВ, 
корр. ТАСС.

Вена.

РУКА МОСКШ 

В МОРСКОЙ 
ПУЧИНЕ

1 2 0  км В Ч А С  П О  Р Е Л Ь С А М
БУДАПЕШТ. В рамках осуществляе

мой в Венгрии перспективной программы 
электрификации железных дорог столичны
ми предприятиями разработан новый тип 
электропоезда, призванный повысить ско
рость и комфортабельность пассажирских 
перевозок — в первга очередь в окрест
ностях Будапешта. Двигатель, работа ко

торого характеризуется низким потребле
нием энергии, развивает предельную ско
рость 120 километров в час. Система уп
равления и контроля оснащена электрони
кой.

НА СНИМКЕ: во время ходовых испы
таний поезда.

Фото МТИ— ТАСС.

Распространенные в Ва
шингтоне сообщения о похи
щении советской подводной 
лодкой сверхсекретного при
борного отсека американ
ской стратегической ракеты 
близ атолла Кваджалейн по
будили нас обратиться за 
разъяснениями к авторитет
ным источникам, связан
ным с Пентагоном. Вот ка
кие сведения о разведыва- 

- тельной деятельности в вод
ной стихии мы получили.

Недавно капитан одного 
американского авианосца 
опустил руку за борт, что
бы попробовать, хороша ли 
водичка. Но когда он выта
щил руку назад, то с при
скорбием обнаружил пропа
жу золотых часов марки 
«Ролекс», надетых на запя
стье, — они буквально ка
нули в воду...

«Эти часы мне были осо
бенно дороги, потому что я 
купил их всего за несколько 
долларов на черном рынке 
в Гонолулу, — жаловался 
потом капитан. •— Теперь 
их наверняка разбирают на 
части в тайной лаборатории 
на Лубянке, чтобы узнать 
секретЫ' высокой техноло
гии. Мне же приходится оп
ределять время по солнцу, 
что, естественно, отрица
тельно сказывается на бое
готовности вверенного мне 
корабля».

На другом боевом судне 
военно-морского флота
США было обнаружено ис
чезновение ящика виски 
«Бурбон» из офицерского 
бара. Поскольку фйкт про
пажи совпал по времени с 
введением антиалкогольных 
мер в СССР, подозрение 
сразу же пало на советских 
водолазов.

Как правило, океанские 
шпионы Москвы остаются 
неуловимыми. Правда, на 
том же самом атолле Квад
жалейн морскими пехотин
цами не так давно был за
держан странный бородатый 
человек в одежде, которую 
поначалу приняли за рус
ский национальный костюм. 
Однако в ходе проведенного 
дознания сотрудники ФБР 
выяснили, что перед ними
— дезертир из американ
ской армии по имени Джон 
Смит. «Я бы давно вернул
ся в казарму, если бы знал, 
что 'вьетнамская война уже 
кончилась!» — со слезами 
на глазах утверждал задер
жанный.

Все сказанное выше дает 
полное основание предпола
гать, что исчезновение при
боров с ракеты «Минитмен»
— дело все тех же вездесу
щих рук Москвы, безнака
занно орудующих в морской 
глубине и на прилегающих 
пляжах. Но не следует все- 
таки сбрасывать со счетов и 
другую существующую вер
сию: секретные приборы
были проданы Соединенны
ми Штатами вместе с дру
гим военным оборудовани
ем Тегерану в ходе опера
ции «Иран — контрас».
Владимир РЕЗНИЧЕНКО.

(АПН).

«ГОД ЗМЕИ» 8 КИТАЕ
До начала нынешнего столетия китайцы отмечали Но

вый год по лунному календарю |в один нз январских или 
февральских дней. Однако <в 1911 году в Китае был при< 
нят международный солнечный |календарь, а траднцион. 
ный китайский Новый год был переименован в «Чуньцзе» 
— «Краздннк весны», который так и остался самым яр
ким и веселым народным торжеством.
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П о д  у г р о з  ой  
экологической катастрофы

в  Гамбурге состоялся международный конгресс 
«климат н развитие» — ученых, политических деятелей, 
представителей деловых кругов 52 стран.

НА СНИМКЕ: опасность для озонового слоя Земли
представляют распылители.

телетайпной ленты

США
Опасный инцидент произошал в пятницу с еамолатом «Бо

инг-737» амаринанской ааиакомпании «Пьвдмонт зйрлайнз». 
Вскоре после еылета из Чикагского международного азро- 
порта О’Хара он потерял один из своих двигателей, распав
шийся в воздухе на части. Самолет развернулся и совершил 
в Чикаго экстранную посадку. Никто из 32 человек, нахо
дившихся у него на борту, на пострадал. Это уже второе 
происшествие с «Боингами» за последние два дня.

Аргентина ^
Необычное путешествие через Анды, разделяющие Арген

тину и Чили, начали трое молодых аргентинцев, Они решили 
преодолеть 440 нм от расположенного на западе страны го
рода Мендоса до чилийской границы на... инвалидных коляс
ках. В группу участников перехода входят спортсмены-инва
лиды, которые! несмотря на физические увечья, не порвали 
со спортом. Все трое не раз одерживали победы на прохо
дивших а Аргентине соревнованиях на колясках специально
го устройства.

Зимбабве
ЗВ-латний зимбабвийский егерь Агриппа Ньямо пал от 

пуль охотниное за носорогами на территории национального 
парка, расположенного в долина раин Замбези. Как сообщил 
сегодня в Хараре представитель управления национальных 
паркое, во вторник четверо вооруженных автоматическим 
оружием браконьеров напали из засады на патруль, совер
шавший свой обычный обход. Посла прибытия подкрепления 
на вертолете охрана заповедника перешла а наступление. 
Двое бандитов были убиты, остальным удалось скрыться. В 
лерестрелне получил ранение один из егерей.

iHa этот раз Новый год 
по китайскому календарю 
выпадает на шестое февраля 
и отмечается под знаком 
змеи, которая считается здесь 
символом мудрости и воли. 
Согласно восточньм горо
скопам, «год змеи» будет 
благоприятствовать крупным 
политическим начинаниям и 
блестящим научным откры
тиям, принесет удачу про
зорливым и настойчивым.

•Подготовка к «Чуньцзе» 
начинается заранее. Торго
вые организации должны по
заботиться о том, чтобы в 
дни традиционного китайско
го Нового года ни у кого не 
было недостатка в продук
тах. Накануне праздника за
метно расширяется продажа 
риса, мяса, рыбы, овощей 
и фруктов. Это и понятно. 
Ведь праздничный стол в 
китайской семье обычно со
стоит из десятка горячих 
блюд, среди которых может 
быть карп, запеченный в ки
сло-сладком соусе, кревет
ки с грибами и бамбуком 
или экзотическая лапша под 
названием «муравьи взби
раются на дерево». Не об
ходится дело и без знамени
тых китайских пельменей и 
традиционных «весенних 
блинчиков» с разнообразной 
овощной начинкой, поджарен
ных в масле. На прилавках 
магазинов расширится ас
сортимент одежды и обуви, 
увеличится продажа телеви
зоров, магнитофонов, фото
аппаратов и, конечно же, все
возможных сувениров с изо
бражением змеи. Тут :уж по
стараются и государствен
ные предприятия, и частни
ки.

В праздничные дни ожи
дается настоящее «паломни
чество» на транопорте. У 
большинства рабочих и слу
жащих в КНР не бывает 
^О'должительиых отусков^ 
Поэтому несколько дней но
вогодних каникул для мно
гих — единственная возмож
ность в году навестить ро
дителей. родственников, дру
зей. а то и повидаться с 
мужем или женой. В связи с 
острой жилищной пробле
мой и сложностями с 
пропиской некоторые супру
жеские пары по нескольку 
лет живут в разных городах. 
Ну а молодежь предпочита

ет провести это время в пу
тешествии.

Во время «Праздника вес
ны» хватает забот и у по
жарных. Дело в том,, что 
в Китае с давних времен 
существует традиция устра
ивать во время «Чуньцзе» 
фейерверки и взрывать хло
пушки, треск которых, со
гласно народным поверьям, 
отпугивает «злых духов». 
Сегодня, пожалуй, только 
старики вспоминают о «не
чистой силе», но палят из 
хлопушек все от мала до ве
лика. Звуки канонады не 
смолкают до утра, на ули
цах светло, как днем.

В Китае выпускается нес
колько сот типов хлопушек 
— от безобидных «геликоп
теров», издающих в полете 
легкое шипение, до мощных 
зарядов, разрывающихся в 
воздухе снопами искр. Тут 
недалеко и до пожара. Поэ
тому во время «Праздника 
весны» в крупных городах 
КНР принимаются соответ
ствующие меры безопасно
сти. В 1988 году в Пекине, 
например, было запрещено 
устраивать фейерверки в 
273 наиболее населенных 
кварталах города. Кроме 
этого, прекращено произ
водство ста наиболее опас
ных видов хлопушек, в том 
числе «адского устройства», 
получившего название
«Гром и молния», пользо
вавшегося особой популяр
ностью у молодежи.

А вот новогодних елок в 
Китае нет. Вместо них, осо
бенно в южных провинци
ях, в помещениях выставля
ются декоративные манда
риновые деревца с ярко- 
оранжевыми плодами, выра
щенные в цветочных горш
ках. Стены домов, кварти
ры украшаются традицион
ными иероглифическими 
надписями с поздравлениями 
и пожеланиями, выполнен
ными кистью на бумажных 
или шелковых свитках.

А теперь пора советов 
тем, кто решит отпраздно
вать Новый год по лунному 
календарю. Одежда должна 
быть яркой — «змеиного 
окраса». И не бойтесь на
звать свою любимую «зме
ей». На Востоке это счи
тается изысканным компли
ментом женщине.

Николай НОВИКОВ.
(АПН).

ВОЕННЫЙ ПРОФСОЮЗ. ВОЗМОЖНО ли это?
Казалось бы, последует отрицательный ответ. Но послу

шайте, что сказал в интервью корреспонденту АПН Евгению 
Серову генерал-майор в отставке профессор Евгений 
НОЖИН.

— в  вооруженных силах 
ФРГ существует организа
ция «Бундесверфербанд». 
Она активно действует в ин
тересах защиты прав раз
личных категорий военно
служащих, особенно в том, 
что касается их продвиже
ния по службе и социально
го обеспечения.

Во-вторых, эта организа
ция занимается оказанием 
помощи унтер-офицерам, 
офицерам и генералам, вы
шедшим в отставку.

— Расскажите о структу
ре «Бундесверфербанда». 
Кто может стать ее членом, 
воспользоваться предостав- 
ляемььми правами или обра
титься за помощью?

— Во главе так называ
емого профсоюза бундес
вера стоит кадровый, офицер 
подполковник Рольф Вен
цель. Он имеет значитель
ный аппарат, состоящий из 
кадровых военных и граж
данских сотрудников. Терри
ториальное управление во

енного профсоюза располага
ется совместно с руководящи
ми органам^ бундесвера. Не
смотря на то, что Р. Вен
цель является кадровым во
енным, его действия в опре
деленных случаях могут ид
ти вразрез с решением ко
мандования. В этом прояв
ляется основная особенность 
его положения: он подчиня
ется командованию бундес
вера, однако при принятии 
отдельных решений действу
ет вполне самостоятельно, 
согласуя их лишь с ми
нистром обороны, руководи
телями партий и прави
тельства.

— Имеет ли «Бундесвер
фербанд» связи с профсоюз
ным движением ФРГ в це
лом?

— Нет, таких связей он 
не имеет, несмотря на 
внешнюю схожесть некото
рых задач. «Бундесверфер
банд» — чисто военное 
формирование. При этом не 
все военнослужащие бунде

свера являются его члена
ми, но независимо от это
го все они могут обратиться 
в свой союз за помощью.

J- Скажите, на какие 
средства военный профсоюз 
организует свою деятель
ность?

— В ходе моих личных 
контактов с Р. Венцелем у 
меня создалось впечатление, 
что он пользуется значи
тельным влиянием и под
держкой и получает значи
тельные финансовые сред
ства. Какие-то финансовые 
отчисления делаются и са
мими военнослужащими, но 
главное — это средства 
бундесвера и партий, кста
ти, партий как правящей 
коалиции, так и оппозицион
ных.

— Кроме ваших личных 
контактов, были ли какие- 
либо еще встречи руководи
телей союза военнослужа
щих бундесвера с предста
вителями вашей группы 
«Совётские генералы и ад

миралы за мир и разоруже
ние»?

— Уже состоялись первые 
встречи наших представите
лей и западно-германского 
военного профсоюза. Первая 
из них прошла в Москве в 
феврале прошлого года.

Летом 1988 года мы по
лучили приглашение от со
юза принять участие в ра
боте конференции Ассоциа
ции военных профсоюзов 
НАТО — Евромил. Эта ор
ганизация объединяет воен
ные профсоюзы, существу
ющие практически во всех 
армиях НАТО. Ассоциация 
ймеет свою газету и ежегод
но проводит конференции. 
Участие в работе этой кон
ференции можно считать 
нашей второй встречей.

Во время первого визита 
Р. Венцеля в Москву мы 
организовали ему встречу с 
сотрудниками военного от
дела «Правды». Это можно 
считать пока единственным 
контактом представителей 
военного профсоюза бундес
вера с кадровыми военными 
нашей страны, хотя предло
жений на этот счет поступи
ло немало. Думаю, что мно
гие из них заслуживают 
тщательного рассмотрения.

(АПН).

Следы
древней

цивилизации
Следы высокоразвитой 

древней цивилизации об
наружены двумя паки
станскими археологами- 
любителями в округе 
Джханг в провинции 
Пенджаб. Раскапывая 
старинные захоронения, 
они извлекли из-под зем
ли большое количество 
статуэток, монет и укра
шений, По характеру 
находок можно сделать 
вывод о том, что неизве
стная до сих пор цивили
зация имела связи с 
Древней Грецией и с 
Древним Римом. Некото
рые из статуэток с изо
бражением диковинных 
зверей и женских фигур 
совершенно не похожи на 
обнаруженные при рас
копках древнейших посе
лений в этом регионе — 
Мохенджо-даро и Харап- 
пы,

»(ТАСС).

У политической карты мира

я м а й к а ; нет  п р о б л е м ?
Нсайамака — «Земля во

ды и леса» — так называ
ли этот остров индейцы-ара- 
ваки. Они обосновались 
здесь задолго до прихода 
Христофора Колумба. Пре
красная прирбда, голубое не
бо и ласковое море превра
тили нынешнюю Ямайку в 
«туристскую Мекку» Каряб- 
ского моря. Только в 1987 
году она приняла почти один 
миллион гостей, что дало 
казне более 600 миллионов 
долларов. Туризм — глав
ная отрасль национальной 
1е1ксномикй и основной ис
точник валютных поступле
ний. ,

«Ямайка: нет проблем» — 
этот плакат встречает при
езжих на каждом шагу. Он 
стал своего рода визитной 
карточкой преуспевающей 
Ямайки, .К вашим услугам 
подводное плавание в корал
ловых рифах Монтего-Бея, 
11 километров девственных 
песчаных пляжей в Негриле, 
отдых в тени тропического 
леса и купание под ледяны

ми струями горных водопа
дов в Очо-Риосе. Для тури
стов и тех, у кого есть 
деньги, на Ямайке действИ'! 
тельно нет проблем.

А для двух с  лишним 
миллионов ямайцев?

Стоит вам покинуть ту
ристские зоны или выехать 
за пределы суперсовремен- 
ного столичного района Нью- 
Кингстон в кварталы трудя
щихся, как перед вами пред
станет безрадостная карти
на: бараки, помойки, десят- 
ки и сотни слоняющихся без 
работы и средств к сущест
вованию молодых людей. 
Экономические проблемы 
страны нарастают как снеж
ный ком. По официальным 
данным, внешний долг Ямай
ки достиг трех с половиной 
'.мА'Ллнардов долларов. Это 
один из самых высоких по
казателей в мире в пере
счете на душу населения. 
Без работы — каждый чет
вертый трудоспособный яма
ец.

Нельзя сказать, что ны

нешнее лейбористокое прави
тельство ничего не делает 
для улучшения положения в 
акономике. В последние го
ды большие средства были 
направлены в сельское хо
зяйство, выросли сборы ко
фе, канао'бсоов, бананов, ци
трусовых, увеличилось про
изводство молока, яиц, ры
бы. В 1987 году экспорт 
сельскохозяйственных щю- 
дуктов составил в стоимост
ном выражении 108 миллио
нов доллмов— на 25,6 про
цента больше, чем в 
198в-м,

Час с небольшим пути — 
и мы пересекаем Ямайку 
строго с юга на север, спу
скаемся с гор на побережье 
к городку Аннотто-Бей. Здесь 
мы познакомились с деяте
льностью одного из крупней- 
1ш1их сельскохозяйственных 
предприятий на Ямайке — 
банановыми плантациями 
Святой Марии. Сейчас, рас
сказал генеральный управ
ляющий хозяйства Крис 
Уорн, мы производим иск

лючительно для английского 
рынка бананы сорта «Уиль
ямс» — примерно 35 тьгсяч 
тонн в год. В 1991 году за 
счет новой технологии выра
щивания и восстановления 
заброшенных в прошлом уча
стков соберем 150 тысяч 
тонн. Весь урожай пойдет 
в Англию. Там у нас га
рантированный рынок на 150 
тысяч тонн бананов в год 
по благоприятным для нас 
ценам. Если Советский Союз 
даст хорошую для нас цену, 
мы готовы поставлять бана
ны и вам, добавил он.

|Советск’о-ямайские торго
вые отнсшения насчитывают 
немногим более десяти лет. 
Им положило начало согла
шение, заключенное прави
тельством Народной нацио
нальной партии во главе с 
Майклом Мэнли, о постава<е 
в СССР бокситов в обмен 
на советскую технику, преж
де всего автомашины «Ла
да». Пришедшее ему на сме
ну правительство лейборист
ской партии во главе с Эд
вардом Сиагой не расторгло

его, несмотря на глубокие 
идеологические и политиче
ские разногласия с Совет
ским Союзом и резко анти- 
к!омм|унистические позицют 
по многим вопросам. До
статочно оказать, что премь
ер-министр Э. Сиага был са
мым решительным сторон
ником агрессии США про
тив Гренады и даже выде
лил в американский экспеди- 
циоиный корпус 300 ямай
ских военнослужащих.

Советский Союз ежегодно 
закупает у Ямайки почти 
миллион тонн бокситов. За
меститель председателя оппо
зиционной Народной нацио
нальной партии Б. Пикерогил 
сказал мне в беседе: «Когда 
наше правительство начало 
развивать отношения с СССР, 
нас обвиняли во всех смерт- 
ных грехах, против нас раз
вернули антикоммунистиче
скую кампанию, а сейчас ва
ша «Лада» •— самая попу
лярная здесь машина. Ее це
на и хорошо отлаженная си
стема сервиса делают ее до
ступной для ямайцев со

средним достатком, а ваши 
закупки бокситов обеспечи
вают нам гарантированный 
рынок, тысячи рабочих мест 
и необходимую валюту».

Определенных успехов пра
вительство Э. Сиаги доби
лось в легкой промьшленно- 
сти. Оно предоставило -аме- 
рикаиским компаниям ряд 
«свободных зон». Действуя 
там без каких-либо законо
дательных или налоговых 
ограничений, американцы со
здали текстильные фабрики, 
на которых плохие условия 
труда и заработная плата 
во много раз ниже, чем на 
аналогичных предприятиях в 
США. Это приносит хозяе
вам огромные прибыли. Но 
не внакладе и ямайцы. За- 
несколько лет объем продук
ции легкой промышленности 
и ее экспорт выросли в не
сколько раз.

Успехи есть и в ряде дру
гих областей. Но что стоит 
за внешне благополучными 
'Экономическими показателя
ми? Не ce i^ T , что правите
льство Э. Снаги пришло в

1980 году к власти благо
даря финансовой и полити
ческой помощи США. И оно 
начало проведеше социаль
но - экономического курса, 
разработанного Международ
ным валютным фондом. Суть 
его — развитие системы сво- 
б|адного предпринимательст
ва с предоставлением мак
симальных прав местному и 
иностранному частному ка
питалу. Ямайка будет пре
вращена в «витрину капита
лизма» в Карибском море, 
заявил президент Р. Рей
ган.

В скором в,ремени на 
Ямайке состоятся парламент
ские выборы. Опросы обще
ственного мнения предсказы
вают победу на них оппози
ционной Народной национа
льной партии. Ответствен
ность момента осознают все 
политические силы страны. 
Рабочая партия Ямайки счи
тает главной задачей нанесе
ние поражения антинародно, 
му правительству лейбори
стов.

«Ямайка: нет проблем» —- 
в международном аэропорту 
Кингстона я бросаю про
щальный взгляд на ЭТОТ пла
кат. К ямайцам он явно не 
относится.

(ТАСС).
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Немногим более восьмиде
сяти тысяч членов насчиты
вала в своих рядах Россий
ская социал-демократическая 
рабочая партия большевиков 
осенью 1917 года. Это бы
ла песчинка в многомил
лионных толщах, но ей 
удалось пробудить могучие 
силы «народного твор
чества » —■ м не как-нибудь,

■ а именно благодаря Сове
там...

Не раз попадалось мне в 
архивных материалах забы
тое,. ныне слово «советчи
ки», Так называли простые 
люди ратователей за Сове
ты, за пролетарскую 
власть, а готом и предста
вителей победившей Совет
ской власти,

Поражают не только му
жество, честность, убеж
денность этих людей, но и 
Их простота, неприхотли- 
в,ость„ демократич1ность. 
Партийцы с огромным под
польным стажем, они не 
замыкались в тесных рам
ках своей организации, а 
постоянно шли к массам, 
были их «советчиками* и 
наставниками — независи
мо от должностей и авто
ритета. В тюрьмах и ссыл
ках они глубоко изучали 
теорию марксизма, разоб
рались, чем отличается на
учный коммунизм от уто
пического, стихийного,
уравнительного, 'спартан
ского, фразерского, доктри
нерского, рабочего, кресть
янского и грубого казар
менного, к которому по
стоянно склоняли их лева
ки, тоже прошедшие тюрь
мы и ссылки, метавшиеся 
от партии к партии и лишь 
в силу обстоятельств при
мкнувшие к большевикам.

В труднейшее время 
борьбы за lCoвefcкyю 
власть с внутренней и 
внешней контрреволюцией 
«советчики» вынуждены 
были противостоять еще и 
казенщине, приспособлен
честву, воинственному сло
воблудию в собственных 
рядах.

В апреле 1918 года Ле
нин писал; «Над развитием 
организации Советов и Со
ветской власти приходит
ся неослабно работать. Есть 
мелкобуржуазная тенденция 
к превращению членов (Со
ветов в «парламентариев* 
или, с другой стороны, в 
бюрократов. Бороться с 
этим надо, привлекая всех 
членов Советов к практи
ческому участию в управле
нии».

А разве не предостерегал 
он своих товарищей по пар

тии от заблуждения, кото
рое сильно и ныне среди 
аппаратных работников: 
«Построить коммунисти
ческое общество руками 
коммунистов, это— ребячья, 
совершенно ребячья идея». 
И далее; «В народной мас
се мы все же капля в море, 
и мы можем управлять 
только тогда, когда пра
вильно выражаем то, что 
народ сознает. Без этого 
коммунистическая партия 
не будет вести пролетариа
та, а пролетариат не будет 
вести за собою массы, и вся 
машина развалится...».

К нашему счастью, «ма
шина*, созданная в Октяб
ре под руководством Лени
на, оказалась столь креп
кой. Что сумела выдержать 
м'ноточисленные деформа
ции и не развалиться при 
самых, казалось бы, непо
сильных нагрузках. Имя 
ей ~  Советская власть, 
социализм, подлинный боль
шевизм.

Черепанов, Суховерхое, 
Ильмер и многие другие 
побратимы-советчики бьщи 
подлинными  ̂ большевика
ми, Они встретили смерть 
от белогвардейской пули, 
не дрогнув, ни на миг не 
усомнившись в правильнос
ти выбранного пути.

В тридцать четыре года 
от воспаления легких, пере
несенного на ногах, в на
пряженной работе по подго
товке VIII съезда РКЩб) 
сгорел Свердлов. Случи
лось это 18 марта 1919 
года. Через два дня на 
экстренном заседании
ВЦИК Владимир Ильич 
Ленин сказал: «Если нам
удалось в течение более 
чем года вынести непомер
ные тяжести, которые па
дали на узкий круг безза- 
ве'тныя революционеров, 
если руководящие группы 
могли так твердо, так. 
быстро, так единодушно ре
шать труднейшие вопросы, 
то это только потому, что 
выдающееся место среди 
них занимал такой исклю
чительный, талантливый 
организатор, как Яков Ми
хайлович, Только ему уда
лось соединить в себе уди
вительное знание личного 
состава руководящих деяте
лей пролетарского движе
ния, только ему удалось за 
долгие годы борьбь!,— о ко
торой я могу сказать 
здесь слишком кратко,— 
выработать в себе замеча
тельное чутье практика, 
замечательный талант ор
ганизатора, ТОТ' безусловно 
непререкаемый авторитет, 
благодаря которому круп
нейшими отраслями Всерос
сийского |Центрального Ис
полнительного |Комитета. 
которые . под сил;у лишь 
группе людей,— целиком и 
исключительно единолично 
ведал Яков Михайлович».

У каждого овое место в 
истории, свой масштаб лич
ности, но нетрудно заме
тить, что ' каждый из геро
ев моей повести делал на 
своем посту то, что «под 
силу группе людей», пока-

Старты ГТО
АСИНО

зывал «пример самого
большого самопожертвова
ния», любил Советскую 
власть, а не'себя в ней.

Таким был и Костя Мо- 
лотО|В, сотоварищ Черепа
нова и Суховерхова по орг
бюро РКЩб), избранному 
в Тюмени. В двадцать че
тыре года он стал предсе
дателем Эападно-^Сибирсмо- 
го областного подпольного 
комитета. После горьких
неудач первых вооружен
ных выступлений входил в 
партийный комитет по но
вому собиранию сия. В де
кабре 1919 года — член 
Томского военного ревко
ма, объявившего власть
Колчака низложенной.

Затем — учеба, безу
пречная преподавательская 
работа в вузах Саратова, 
Омска, Москвы и неожи
данный арест в марте 1938 
года. Лишь из приговора 
Особого совещания при 
НКВД СССР, заочно осу
дившего его на каторжные 
работы в лагерях Кемеров
ской области, Константин 
Михайлович узнал, что яв
ляется «агентом латвий
ской разведки*. На самом 
деле «вина* его была в 
другом — в принадлежнос
ти к «твердокаменным* ле
нинцам, на которых и обру
шился тогда политический 
террор казарменного ком
мунизма.

Участь Молотова разде
лили многие его тооварищи 
по партии, по революции. 
Пытаюсь представить себе, 
как сложились бы судьбы 
!Черепанов(а, Суховерхова, 
Ильмера, проживи они еще 
полтора десятка лет, и бо
юсь дать ответ...

Перестройка обнажила 
многие язвы прошлого, воз
будила в каждом из нас 
острый интерес к истории, 
но не той, «учебниковой», 
где дважды два пять, а к 
той, что создается ныне 
широко, гласно, коллектив
ными усилиями. В згой ис
тории все важно, н в пер
вую очередь - -  революци
онные страницы; ведь в 
них ключ к пониманию и 
наших сегодняшних задач.

Вновь и вновь возвраща
юсь к этим страницам, пе
речитываю работы Ленина, 
но не в Полном собрании 
его сочинений, а в газетах, 
где они впервые появи
лись,—среди текущей ин
формации, в бурном пото
ке времени.

Вот пожелтевшие листы 
«Правды» за 28 апреля 
1918 года, статья «Очеред
ные задачи Советской влас
ти*. Этот номер отобрали у 
Черепанова при аресте бе
логвардейцы. Вероятно, до
прашивая, издевались: о
собственной жизни пора по
думать, а не об учете, конт
роле, производительности 
труда или соревновании... 
Но он думал, не м.ог не ду
мать вслед за Ильичей «о 
развитии советской органи
зации», потому что она 
уже была, и никакими си
лами ее нельзя было оста
новить.

Финальные ' соревнования 
по зимнему многоборью 
ГТО среди работников лес
ной, бумажной и деревооб
рабатывающей промышлен
ности области прошли в 
Асине. В командном зачете 
лучшими были спортсмены 
Асиновского трактороре
монтного завода, Асинов
ского ЛПК и Белоярского 
ЛПК.

А. ВАЛУЕВ.

КОЖЕВНИКОВО

выполнили нормативы спор
тивных разрядов, а Евгений 
Гладких— норматив кандида
та в мастера спорта СССР.

Не приняли участия в 
областных соревнованиях 
Кривошеинский, Молчанов- 
ский, Колпашевский, Карга- 
сокский, Парабельский и 
Зырянский районы.

А. ЛИСИЦЫН.

ТОМСКИЙ

РАЙОН

Прошли областные сорев
нования по зимнему много
борью ГТО среди работни
ков агропромышленного 
комплекса, в которых при
няли участие пять команд. 
Первое место заняли спорт
смены Шегарского района, 
второе— Кожевникова и тре
тье — Томского района.

Победителем по первой 
возрастной группе стал Ев
гений Гладких, каменщик 
ПМК из Чаинского района с 
результатом 127 очков. Во 
второй группе— Иван Шубин 
(Шегарский район) с ре
зультатом 100 очков, в тре
тьей — Иван Пелевин тоже 
из Шегарского района с ре
зультатом 88 очков.

У женщин лучшими были 
Ольга Исакова (Бакчарский 
район)— 60 очков, Светлана 
Дрыгииа (Шегарский рай
он)— 66 очков, Антонина То
карева (Бакчарский район) 
— 78 очков. Все участники

Праздник зимнего много
борья ГТО прошел в Рыба- 
лове. На старт вышло 127 
работников совхоза им. 50- 
летия СССР. В составах 
команд бригад,- участков, 
отделений начальники це
хов, трактористы, работни
ки сферы обслуживания, 
учителя. Они состязались в 
лыжных гонках, стрельбе, 
гил<настических упражнени
ях.

Победителями по возраст
ным группам стали: медсе
стра Галина Уракова и по
вар Лида Хомутова, кото
рая выполнила норматив 
кандидата в мастера спорта.

Среди мужчин лучшими 
были тракторист Николай 
Петров, управляющий отде
лением Михаил Петров и 
тракторист Николаи Хому
тов.

А. АЛЕКСЕЕВ.

НА ПРИЗ А. Д. АФАНАСЬЕВА
Третий всероссийский 

турнир по классической
борьбе среди юношей, по
священный памяти засл^ 
женного тренера РСФСР
А. Д. Афанасьева, выгодно 
отличался от двух предыду
щих более широким пред
ставительством иногород
них участников, возросшей 
конкуренцией как за лич
ную, так и за командную 
победу. Томичи выступили 
достойно и среди дюжины 
команд заняли первое ме- 

,сто. На последующих пози
циях оказались коллективы 
Ленинск-Кузнецкого, Читы, 
Новосибирска, Абакана,

Усть-Каменогорска и других 
городов. Поединки, проходив
шие по двум возрастным 
группам в зале ДЮСШ, вы
явили почти весь арсенал 
бросков — прогибом, через 
спину, различных переворо
тов, скручиваний— и смотре
лись с большим интересом.

Особая удача в родных 
стенах выпала на долю 
А. Громыко, С, Сапрыгина, 
А. Климова, Ф. Фатихова, 
А. Стукалова, Б. Копылова, 
Б. Руди и других томичей.

В. ПОНОМАРЕВ, 
главный секретарь тур

нира.

9.3S — География. 7-й класс.
9.05 — Французский язык. 1-й 
год овучения. 10.05 —Учащим
ся ОПТУ, Эстетическое воспи
тание. 10,35, 11.35 — История.
0- й класс. 11.05 — Француз
ский язык. 3-й год обучения,
13.05 — «За все - заплачено».
1- я серия. 13.45 — Новости, 
13.55 — Ритмическая гимна
стика. 14.35 — «Жизнь без...». 
Документальный фильм.

С 14.55 до 18.15 — перерыв. 
ТОМСК

18.15 — «Вечер фортепьян- 
>ыки». Играет заслу

женный артист РСФСР Ю, Му-

Теле1 идвние
ВТОРНИК, 24 января 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 

МОСКВА
3.30 — «130 минут». 8.35 — 

♦Зло под солнцем». Художест
венный фильм (Англия, 1931 г.). 
10,30 — «Я вам спою». 11.15
— «Города и годы». Докумен
тальные фильмы. 13,05 — Но
вости, 13.15 — «Детский час». 
Французский язык — детям,
. С 13.15 до 15,30 — пмерыв,

15.30 — Новости. • 15:45 —
«Прожектор перестройки».
15.55 — Творчество народов 
мира. 18.35 — Телевизионный 
конкурс детских хоров. 17,10
— «Спорт для всех». Переда
ча 4-я. 17.25 — «Главный го
род Австралии». Киноочерк. 

17,40 — Мультфильмы. 17.55
— «Сегодня в мире». 18,00
— «Встреча с прессой». Со
ветский рынок непродовольст
венных товаров. Состояние и 
перспективы. 18.15 — «Власть
— Советам». 19.00 — Мульт
фильм. 10.05 — «По просьбам 
зрителей». «Зло под солнцем». 
Художественный фильм (Анг
лия, 1981 г.). 21.00 — «Время». 
21.35 —«Прожектор перестрой
ки». 21.45 — «Ракурс». Кино
публицистика; экономика и 
хозрасчет. 22.45 — Дирижиру
ет Е. А. Мравинский. 23.50
— «Сегодня в мире». '

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА ’

8.00 — Утренняя гимнасти
ка. 8.15 — «Барышня». Науч
но - популярный фильм. 8.35,

ной музыки».
лй артист PC

равьев. 19.00 — «День обла
сти». 19,15 — «Народное обРЕ 
зование: каким ему быть?». П< 
редача 2-я.

МОСКВА
30.00 — «Спокойной ночи, 

малыши!»
ТОМСК

20.15 — «Таежный мериди
ан».

МОСКВА
21.00 — «Время». 21.35 —

«Прожектор перестройки».
21.45 — «За все заплачено». 
2-я серия. 23.00 — Классиче
ская борьба. Чемпионат СССР.

ПОГОДА
Сегодня — облачность с 

прояснениями, временами 
слабый снег, ветер слабый, 
температура 23— 28 граду
сов мороза, по югу 15— 20 
мороза.

И Н Ф О Р М И Р У Е Т  У В Д
В 1988 году меньше ста

ло случаев хулиганства, 
меньше совершено преступ
лений в состоянии опьяне
ния, а также лицами, ранее 
уже совершавшими право
нарушения. Однако в целом
зарегистрировано на семь 
процентов 'больше преступ
лений, чем в 1987 году. 
Только уголовный розыск 
зарегистрировал 9 тысяч
преступлений, что на 24 про
цента превышает цифры
1987 года. Рост этот шел 
за счет преступлений про
тив личности и имуществен
ных. Так, убийств соверше
но 88, тяжких телесных по
вреждений нанесено 244 
(что значительно больше, 
чем в 1987 году). Более 85 
процентов этих преступле
ний совершено в сфере бы
та и в нетрезвом состоянии. 
Рост их особенно значите
лен в Ленинском, Октябрь
ском, Томском районах.

Наполовину (1) у ве личи-.
лось. количество грабежей. 
Бо;гьшая их доля приходит
ся на Ьбластной центр. 
Предметами посягательства 
часто являются головные 
уборы, причем в подавляю
щем большинстве потерпев
шие — женщины.

Краж государственного 
имущества совершено 892, 
(на 13S больше). и,з них бо

лее 20 процентов с баз, 
складов. Много краж совер
шено в учебных заведениях,, 
на предприятиях агропрома, 
лесной отрасли, в строи
тельстве, общественном пи
тании. Наиболее распростра
нены такие кражи в Ленин
ском, Советском, Октябрь
ском, Асиновском, Зырян
ском, Молчановском, Пер
вомайском, Томском райог 
нах и в г. Стрежевом. Бо
лее 70 процентов краж со
вершается из-за слабой тех
нической оснащенности объ
ектов, (бесхозяйственности и 
безответственного отноше
ния должностных лиц к со
хранности государственного 
имущества.

Краж личного имущества 
граждан совершено 4.615— 
на 1.772 больше, чем й 1987 
году.' Каждая третья кража 
— квартирная. Значитель
ная доля краж связана с 
автотранспортом. Почти ка
ждая вторая 1шажа совер
шена (при свободном досту
пе!) из кабинетов предприя
тий' и организаций, детских 
садов, гардеробов, а также 
из общежитий. Особенно 
возросло число таких краж 
в Ленинском, Кировском, 
Октябрьском, Асиновском, 
'Колпашевском. Первомай
ском районах, г. Стрежевом.

По результатам полуго

дия проблемы предупрежде
ния имущественных престу
плений мы ставили неодно
кратно и на разных уров
нях. Большинство не разре
шено и в настоящее время. 
Это ~  установка на вход
ных дверях в подъездах 
специальных замков; заклю
чение договоров с вневедом
ственной охраной о приеме 
квартиры под охрану; орга
низация самими жителями 
дежурств в подъездах в 
дневное время, а владель
цев автотранспорта — в га
ражных кооперативах; орга- 
(Низация жесткого пропуск
ного режима в общежитиях 
и наведение порядка с про
живанием там лиц, исклю
ченных из вузов; строитель
ство кооперативных гара
жей и платных стоянок, 
стоянок у предприятий.

Несовершеннолетними в 
области совершено 1.321 
преступление — на 116 
больше, чем в 1987 году. 
Подростки в основном совер
шают крабки, грабежи, угон 
и разукомплектование тран
спортных средств. В адми
нистративном порядке нака
зано за пьянство 640 под
ростков. За ослабление кон
троля за детьми наказано 
200 родителей. В области 
по-прежнему неудовлетвори

тельно решаются вопросы 
трудоустройства подростков, 
не достигших 16 лет. Толь
ко в областном центре их не 
устроено более четырехсот.

В медицинские вытрезви
тели доставлено 26.031 че
ловек. За изготовление са
могона и браги к ответствен
ности привлечено 2.545 на
рушителей, 1.192 — напра
влено на принудительное ле
чение. Выявлено 2.472 фак
та распития спиртного на 
производстве, 7.083 водите
ля, которые управляли 
транспортом в “нетрезвом 
состоянии. Пятьдесят работ
ников торговли наказано 
на нарушение правил пр№ 
дажи спиртных напитков.

Увеличилось в прошедшем 
году и количество дорожно- 
'шанспортных происшествий. 
Оно возросло на 16 процен
тов (1.047). При этом по
гиб 161 человек, ранены — 
1. 102.

Возросло количество по
страдавших при авариях в 
Томске, Асиновском, Колпа- 
шевском, Кожевниковском, 
Криаошеинском, Шегарском 
районах. По вине нетрезвых 
водителей произошло 233 
происшествия. Остается ост
рой проблема разгрузки ма- 
(гистралей областного цент
ра, строительство дорог.

путепроводов, подземных пе
реходов.

На 11 процентов больше 
возникло в области пожаров 
и загораний, убытки от них 
выросли на 66 процентов и 
составили почти три милли
она рублей. Погибло в огне 
34 человека, .784 головы 
скота, уничтожено 287 стро
ений. Наиболее неблагопо
лучно с сохранением народ
ного црбрл от огня на объ
ектах объединения «Томск
нефть», облпотребсоюза, обл- 
агройрома, управлений тор
говли и жилищно - комму
нального хозяйства, где 
пламя уничтожило матери
альных ценностей на сумму 
от 118 до 360 тысяч руб
лей.

Информируя о состоянии 
преступности и правопоряд
ка в области, Управление 
внутренних дел вновь обра
щается к руководителям 
предприятий, организаций, 
жителям области с просьбой 
принять дополнительные ме
ры, повысить ответствен
ность конкретных исполни
телей, содействовать более 
активному участию трудя
щихся, общественных орга
низаций в охране порядка.

Редактор
Н. Г. НЕСТЕРЕНКО.

i l l
Р Е К Л А М А
А Н О Н С

Т е а т р
м у з ы к а л ь н о й

КОМЕДИИ
в помащении театра драмы
25 января. «Любевь — вса- 

гда загадка» — 19-30.
КУКЛЫ и  АКТЕРА

24 января. «Жаворонок» —
19.

ЮНОГО ЗРИТЕЛЯ
25 января. «Прощай, овраг!»

• 19.

Кино
в  КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
25 января. «Увить дракона»

(две серии) — 8-30, 11. 13-30, 
16, 18-30, 21.

имени М. ГОРЬКОГО
25 января. «Легенда о На- 

райяме» (две серии) — 8-30,11, 
13-30, 16. 18-30, 21. «Убить дра
кона» (две серии) — 8-30, 11, 
13-30, 16, 18-30, 21.

«ОКТЯБРЬ*
25 января. «На следующее 

утро» — 9, 10-50, 12-40, 14-30, 
18-20, 18-10, 20, 21-50. «Граф 
Монта-Кристо» (две серии) — 
8-40, 11-40, 14-40. «Камила» — 
17-40, 19-20. Открытие про
граммы «Авторский кинемато
граф Александра Сокурова». 
Премьера фильма «Дни затме
ния» (две серии) — 21-10.

«ПИОНЕР»
25 января. «Финист—Ясный 

Сокол» — 9. Мультфильм «Чу
десный пас» — 10-4(1, 12-20,14, 
15-40. «Двое на острова слез»
— 17-20, 19-20, 21-10.

имени И. ЧЕРНЫХ
25 января. «Манн зовут Ар

лекино» (две серии)— 9,11-30, 
14, 16-30, 19, 21-30. «>Йамчу- 
жина» (две серии) — 9, 11-30, 
15-30, 18/ 20-30. '

Дв о р е ц
КУЛЬТУРЬ! и  ТЕХНИКИ

«АВАНГАРД»
24 января. «Джентльмены 

удачи» — 17, 19.
ВИДЕОТЕКА

(ул. Красноврмейская, 135)
25 января. «Кот ■ сапогах»

— 10-20, «Охота на дракона»
— 12, 14, 16, 18, 20.

Научно-исследовательский 
институт ядерной физики 
ОБЪЯВЛЯЕТ КОНКУРС на
замещение вакантных дол
жностей: ведущего научного 
сотрудника по специально
сти «Физика твердого тела», 
старших научных сотрудни
ков по специальностям; «Ра
диохимия, ■ радиоаналитиче- 
ская химия* И'«Применение 
вычислительной техники, 
математического моделиро- 
в'аиия и математических ме
тодов в научных исследова
ниях*.

Срок конкурса — один 
месяц со дня опубликования 
объявления в газете.

Документы направлять по 
адресу: 834061, Томск, пр. 
Ленина, 2-а, НИИ ядерной 
физики, ученому секрета
рю.

Томское отделение Сибир
ского научно-исследователь
ского института геологии, 
геофизики и минерального 
сырья (отдел геологии неф
ти и газа) ОБЪЯВЛЯЕТ 
КОНКУРС на замещение ва
кантной должности старше
го научного сотрудника по 
апецналЬ|Нос.ти «Геофиаиче- 
ские методы поисков и раз
ведки месторождений по
лезных .ископаемых*.

Срок конкурса — один 
месяц со ДНЯ, 0|Публк(кО|Ва- 
ния объявления а газете.

Докумвяты направлять 
по адресу: 634048, Томск,
пр. Фрунзе, 232, ТО
'СНИИГГи1МС, ученому се
кретарю. Тел. 1-15-49, 
1-03-05,

Яслям-саду № 89 СРОЧ
НО ТРЕБУЮТСЯ: воспита- 
тели, помощники воспитате
лей, медсестра, вечерние 
няни, кладовщик.

Обращаться: ул. Никити
на, 62. Тел. 1-09-79.

Бюро по трудоустройству 
совместно с трамвайно-трол
лейбусным управлением 
'ПРОДОЛЖАЮТ НАБОР 
'НА КУРСЫ водителей 
'трамвая и троллейбуса.

Принимаются юноши, от
служившие в армии, и де
вушки не моложе 18 лет. 
Срок обучения — 5 меся
цев. Принятьш на курсы 
■выплачивается стипенди'Я в 
размере 100 рублей в ме
сяц. Одиноким предостав
ляются места в благоустро
енном общеж.итии, бес
платный проезд в трамваях 
и троллейбусах. Шелающие 
iMory.T работать в депо в 
свободное от учебы время. 
'Имеется стол заказов. 
'Средний заработок состав
ляет 250—300 рублей в 
ш сяц. Доставка на работу 
и с работы — служебным 
автобус|ОМ.

Оп,равки по тел. 4-74-90, 
1-47-94._____________________

ВНИМАНИЮ РУКОВО
ДИТЕЛЕЙ ПРЕДПРИЯ
ТИИ, ОРГАНИЗА1ЩИ И 
УЧРЕЖДЕНИИ г. ТОМ
СКА!

С 1 января телеграфно
телефонная станция npieMa- 
гает новую услугу:

в рабочие дни, с 8 до 18 
часов местного времени, по 
телефону 3-02-35 принима
ются телеграммы от пред
приятий, организаций и уч
реждений города Томска в 
счет внесенного аванса за 
междугородные пмеговоры.

За оправками обращаться 
по телефонам 1-23-75, 
4-87-27.

Томская областная филармония 
Большой концертный зал

27 — 31 января
ТЕАТРАЛИЗОВАННОЕ ПРЕДСТАВЛЕНИЕ 

«ВАШ  ВЫХОД, ТОВАРИЩ АРТИСТ-..*
(г. Ленинград)

Герой Социалистического Труда, лауреат Ленинской 
и Государственной премий, нарошый артист СССР 

Евгений ЛЕБЕДЕВ; 
народная артистка СССР

Элина БЫСТРИЦКАЯ;
Лауреат Государственной премии, народный артист 

РСФСР
Михаил КОЗАКОВ;

Артисты театра и кино Алексей ЛЕБЕДЕВ, Ру
дольф ФУРМАНОВ.

Партия фортепьяно — Олег АНИСИМОВ,
Начало: 27, 30, 31 января — в 18 час. 30 мин.,

21 час.
28, 29 января — в 17 и 20 часов.
Справки по тел. 2-53-54, 2-59-56, 2-57-13.

ВНИМАНИЕ; КОНКУРС!
Производственное объединение «Томскнефть» ОБЪ

ЯВЛЯЕТ КОНКУРС на замещение должности началь
ника Кедровского управления технологического транс
порта, расположенного в г. Кедровом.

Требования к кандидату; образование — высшее, 
специальность — инженер-механик по транспорту, эко
номист, имеющий опыт хозяйственной работы на транс
порте.

Желающим предлагается заполнить личный листок по 
учету кадров и заявление о зачислении в число кандида
тов на замещение должности начальника Кедровского 
УТТ.'

Документы направлять по адресу: город Томск, Наб,
р. Ушайки, 24, отдел кадров. Срок подачи заявления до 
8 февраля 1989 года.

Справки по телефонам 2-39-95, 3-42-27, 2-44-26.

Управление магистральных нефтепроводов Централь
ной Сибири ПРОВОДИТ ВЫБОРЫ на вакантиую долж
ность начальника Центральной базы пронаводственного 
обслуживания, которая осуществляет ремонт те;снологи- 
ческого и электротехнического оборудования нефтепере
качивающих станций, занимается производством запас
ных частей, инструмента, нестандартного оборудования.

Основные требования к кандидатам, пожелавшим при
нять участие в выборах; высшее техническое образова
ние, возраст — не старше 50 лет, знание экономических 
методов управления, опыт организационной, руководяще! 
работы не менее 3 лет; владеть коллегиальным стилем 
руководства, прислушиваться к мнению членов коллек
тива, проводить решения через трудовой коллектив.

Должностной оклад начальника ЦБПО — 260 руб
лей, выплачиваются премии месячные, квартальные и 
вознаграждения по итогам работы за год.

Быборы проводятся 17 (ревраля.
' Заявления подавать до 4 февраля по ад^су; 634024, 

Томск, ул. Причальная, 14, отдел кадров цВПО.

КОММЕРЧЕСКИЙ ЦЕНТР НОВОСИБИРСКГЛАВ- 
СНАВА

предлагает предприятиям и организациям услуги по 
оформлению заявок и заключению договоров на постав
ки промышленной продукции по прямым хозяйственным 
связям.

На 1989 г.; ЛТМ 1050-4 один из лучших
в мире самоходных кранов; грузоподъемность 50 т, стре
ла телескопическая, 38 м (до 56 м), работа в условиях 
бездорожья, скорость до 75 км/час, гарантированный 
срок поставки 1,5— 2 месяца, цена— 820 тыс. марок ФРГ 
или в другой валюте I группы.

На 1990 г, и 13-ю пятилетку; универсальные 
промышленные роботы ПР-601/60 и ПР-161/60 (по ли
цензии фирмы Кука).

Комплектуются системами управления сварочным то
ком СУСТ-101 и сварочными клещами.

Назначение: выполнение различных технологиче
ских операций: точечная и дуговая сварка, сборочные ра-/ 
боты, нанесение мастик, зачистка литья, контроль гео
метрических параметров изделий, загрузо-разгрузочные 
и транспортные работы.

Грузоподъемность — 60 кг. Цена — 120 и 103,5 
тыс. руб.

На 1990 г.: промышленные роботы с пнев
матическим приводом. Промышленные роботы представ
ляют собой комплексы. состоящие из манипулятора 
МП-9С.01/02 или МП-11.01/02 с микропроцессорной си
стемой управления МПЦУ-2-32-1 или МПЦУ-2-48-2, гру
зоподъемностью 0,2 кг и 0,5 кг.

Назначение: автоматизация операций контроля, сбор
ки,- механической обработки загрузо-разгрузочных работ 
в шумных, опасных условиях промышленного производ
ства.

Цена — от 7,3 тыс. руб. до 9,6 тыс. руб.
На 1990 год и 13-ю пятилетку: высокочастотный руч

ной электроинструмент. Изготавливается по лицензии 
фирмы БОШ, соответствует международным электриче
ским нормам. Питание — 135 в, 200 гц. Комплектуется 
тиристорным преобразователем частоты ТПЧ-5. Выпуска
ется 16 типов машин; сверлильные (2 типа), шлифоваль
ные и полировальные (5), резьбонарезные (1), шурупо
верты (3). ударные гайковерты (5).

Справки по адресу: 630104, Новосибирск, Красный
проспект, 69, коммерческий центр. Тел. 21-43-41.

ВНИМАНИЕ: КОНКУРС!
'Геррито1р1шл]>»(ое произ

водственное (объедикеице 
«Томлеспром*
ОБЪЯВЛЯЕТ «ОНКУРС 

' иа замещение должиости 
П>фе(Ктора BepeiraoBCKOTo 
леопромхойа, располо1жен«о- 
го в поселке! верегаево Те- 
гульдетского района.
I Требования к кандидату; 
обрааование — высшее, спе
циальность — инвкенер-тех- 
НОЛ10Г лесоаа1готовок, зкоио- 
'М'ИСТ.
I Желающим пр€дла|гавтся 
ваполиитъ личный листок по 
учету кадров и заявление о 
аачислвнии в число канди- 
'датов на замещение должно
сти директора Берегаевского 
леюромхова. ,
' Документы на1прВ|ВЛ1Ять по 
адресу; 634029, Томск, пр. 
Фрунзе, 20, отдел кадров.
I Срок конкурса — один 
месяц со дня опубликования 
объявлеиня в' газете.
' Оправки по телефону 
3-21-26;

Коллектив редакции
газеты «Красное знамя» 
выражает глубокое собо
лезнование пенсионерке,
ветерану труда Н. И. Соко
ловой по поводу смерти 
мужа

СОКОЛОВА
Константина Павловича,

Управление народного 
образования Томского обл
исполкома, Шегарский рай
онный отдел народного об
разования выражают собо
лезнование учителю - мето
дисту Победннской вось- 
милетней школы Э. К. Шля- 
пиной в связи со смертью 
мужа

ШЛЯПИНА
■ячоелавв Леонидовича, 

ветерана педагогичоского 
труда,

НИИ психического здоро- 
пья Томского научного цен
тра АМН СССР выражает 
глубокое ооболевнование на
учному сотруднику отделе
ния профилактической пси
хиатрии С. П. Борзову по 
поводу смерти отца 

B 0 P 3 0 IA
Потра Гурьевича.

Приамнвя радактора •-  
1-44-Зв
Эамаетитали радактора — 
1-08-92, 1-Э7-0В 
Отватстванный еанратарь — 
1-32-34
Сакратарнат —
1-48-20
Отдал партиййой. жизни — 
1-28-88, 1-28-43

Отдал пропаганды •  
1-()в-Э1, 1-48-88 
Отдал промышланноети 
1-Л-88, 1-27-88 
Отдал нафтагаологии и 
тальетва — 1-38-44

Отдел науки и учевных 
заведений «•
1-2348, 1-48-88

Отдал информации и

iT O -?4 8 -:8 8 !^ ” ’ '
Отдал еояатеного етроиталь- 
став и Оыта -  1-28-88, 1-28-80 
Отдал писем —
1-А-08, 1-00-80, 1-38-87 
О ^ал фотоиллюстраций —

Совстванный иорраспондант 
Стрежевом — 3-23-31 
Овщастааннвя приомная — 
1-38-88.
Отдал овъяаланий —
1-de-82

"Р гонорару -
1-42-38
Касса -  1-47-91 
ОВластная журналиетеная 
организация — 1-28-ВО

Инданс 84200
Типография издательства «Краснее анамя* 
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